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Ровно пять лет назад, 9 апреля 
2019 года, произошло сенсационное 
событие: впервые в истории астро-
физикам удалось сделать детальный 
снимок черной дыры (на фото вни-
зу), которая находилась в 10 тысячах 
километров от Земли. «Вечерка» уз-
нала, как это повлияло на науку и на-
шу жизнь c. 15

После проливных дож-
дей и ненастья в сто-
лицу снова вернется 
солнце, а главное, почти 
летняя погода. Темпе-
ратура в четверг повы-
сится до +17 градусов 
в дневное время. А к ве-
черу снизится до +6.

В сети начали появляться традиционные 
объявления от предприимчивых москви-
чей, так называемых профессиональных 
занимателей, которые готовы встать ра-
но утром и найти для любителей шашлы-
ков в парке бесплатную беседку для пик-
ника. Правда, не за бесплатно c. 3

Явление

Сезон

ЧЕРНАЯ ДЫРА, 
ОТКРОЙСЯ

+17
+6

Займу место, 
недорого

За дачей 
стоит очередь
Снимаем загородный дом 
на лето без переплат с. 6

Я пока не нашел 
ту тропинку

Александр Круг в студии проекта «Новая фабрика звезд» на ТНТ готовится к выступлению
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ВЛАДИСЛАВ 
ОВЧИНСКИЙ
В столице нача-

лась регистрация 
на спартакиаду 

«Моспром», которая 
будет проходить 

до конца июня: 
«В этом году спар-

такиада «Моспром» 
пройдет в шестой 

раз. Она объеди-
нит работников 
московских пред-

приятий, учеников 
профильных вузов 

и колледжей. Они бу-
дут соревноваться 
по 13 видам спорта, 

среди них два но-
вых — стендовая 

стрельба и бадмин-
тон. Количество 

участников растет 
с каждым годом».

VM.RU ЧИТАЙТЕ БОЛЬШЕАКТУАЛЬНЫХ И ОПЕРАТИВНЫХ НОВОСТЕЙ
МОДНЫЕ ТРЕНДЫ ВЕСНЫ 
ОТ ЗВЕЗД ШОУБИЗНЕСА с. 8

Sh
ut

te
rs

to
ck

/F
OT

OD
OM

Участник «Новой фабрики звезд» сын Михаила 
Круга Александр выпустил песню-исповедь 
в честь дня рождения знаменитого отца

с. 11
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ТРАНСПОРТ

■ В скором времени еще 
четыре новых электро-
судна пополнят столич-
ный пассажирский флот 
и выйдут на регулярные 
речные маршруты.

Как сообщил вчера заме-
ститель мэра Москвы по во-
просам транспорта Максим 
Ликсутов, в данный момент 
достраивают два электро-
судна на верфи под Санкт-
Пе тер бур гом, а еще два 

проходят пусконаладочные 
работы в столице.
— Всего в рамках проекта 
предусмотрена поставка 
21 судна. Также в этом году 
собираемся продлить пер-
вый маршрут до причала 
«Парк «Фили» и открыть 
новые причалы-остановки 
на обоих маршрутах, — по-
делился планами заммэра.
Суда «Каменка» и «Пахра» 
после окончания работ до-
ставят на сухогрузе из Се-
верной столицы в Москву до 
конца весны. На финальном 
этапе, перед запуском, все 
электрические суда прой-
дут серьезные швартовые 
и ходовые испытания.
МАРЬЯНА ШЕВЦОВА
vecher@vm.ru

Суда 
готовят 
к запуску

Четыре новых электросудна скоро выйдут на регулярные 
речные маршруты

Почти 80 процентов 
поездок в метро пас-
сажиры оплачивают 
картой «Тройка». 
Об этом вчера мэр 
Москвы Сергей Собя-
нин (на фото внизу) 
сообщил в соцсетях.

Т ранспортную карту 
«Тройка» выпустили 
11 лет назад, и она стре-

мительно стала популярной 
среди жителей и гостей сто-
лицы. Только в первую не-
делю после 
того, как она 
п о я в и л а с ь 
в кассах, про-
дали 200 ты-
с я ч  к а р т . 
Обладателя 
миллионной 
«Тройки» поздравили уже 
через 10 месяцев. Сейчас ко-
личество выпущенных карт 
превышает 50 миллионов. 
— В прошлом году произ-
водство «Тройки» и чипа 

к ней было полностью лока-
лизовано в столице, — на-
помнил Сергей Собянин.
Выпуск карт больше не за-
висит от внешних факторов. 
Это позволяет обеспечить 
«Тройками» не только сто-
лицу, но и другие россий-
ские регионы, где она рабо-
тает. Среди них: Московская 
и Тульская области, Ставро-
польский край, республики 
Алтай и Тыва. Как уточнил 
заместитель мэра столицы, 
руководитель Департамен-

та транспорта и развития 
дорожно-транспортной 
инфраструктуры Максим 
Ликсутов, начиная с 2013 
года пассажиры обществен-
ного транспорта в Москве 
и других городах оплатили 
«Тройкой» почти 18,2 мил-
лиарда поездок.
— Благодаря карте и разви-
той билетной системе в ме-
тро практически исчезли 
очереди у касс, — подчер-
кнул Сергей Собянин. — 
В этом году запустим вир-

туальный аналог карты для 
любых смартфонов.
Сейчас виртуальную вер-
сию «Тройки» тестируют 
400 добровольцев. Они 
оплачивают проезд по QR-
коду в метро, на Москов-
ском центральном кольце 
и наземном транспорте. От-
зывы, которые оставляют 
участники тестов, позволят 
в дальнейшем улучшить 
сервис. В общей сложности 
с помощью виртуальной 
карты они уже совершили 

более 35 тысяч успешных 
проходов.
— Билетная система на базе 
«Тройки» — одно из самых 
инновационных транспорт-
ных решений в мире, — 
убежден Максим Ликсутов. 
Чтобы получить доступ ко 
всем преимуществам «Трой-
ки», лучше привязать ее 
в приложении «Метро Мо-
сквы» и подключить к про-
грамме лояльности «Город».
НАТАЛЬЯ ТРОСТЬЯНСКАЯ
vecher@vm.ru 

В этом году выпустят 
виртуальный аналог карты

400 добровольцев 
тестируют новую 
систему 

Едем с «Тройкой» 
хоть куда

13 ноября 
2022 года. 
Пассажирка 
Ирина Елисе-
ева оплачи-
вает «Трой-
кой» проезд 
на станции 
«Деловой 
центр». 
Фото: 
Анатолий 
Цымбалюк 

ЗНАЕТЕ ЛИ 
ВЫ, ЧТО

«Тройкой» можно так-
же оплатить проезд 
на речном транспорте, 
в «Аэроэкспрессе» 
и на канатной дороге 
между Воробьевыми 
горами и «Лужниками». 

обладатели транспорт-
ной карты «Тройка» 
могут воспользоваться 
бесплатными пере-
садками. На городском 
транспорте они действу-
ют в течение 90 минут, 
на некоторых маршрутах 
Московских централь-
ных диаметров — в те-
чение 120 минут. 

кстати,

Вчера Сергей Со-
бянин осмотрел 
строительство трассы 
между Московским 
скоростным диаме-
тром и магистралью 
«Солнцево — Буто-
во — Варшавское 
шоссе». Всего по-
строят 12,2 киломе-
тра дорог, в том числе 
семь искусственных 
сооружений: эстака-
ды, тоннели и мост 
через реку Битцу.

Тем 
временем

17
тысяч раз жители столицы 
на сайте «Миллион призов» 
пополнили карту «Тройка» 

заработанными 
баллами.
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Москвичи не стали 
откладывать походы 
на пикники до май-
ских праздников. 
Шашлычный сезон 
открыли вместе 
с приходом раннего 
тепла. «Вечерка» 
рассказывает, где 
можно устроить пик-
ник и какой штраф 
грозит за разведе-
ние костра в неполо-
женном месте. 

Ж а р и т ь  ш а ш л ы к и 
в Москве можно, но 
в специально отве-

денных местах: на природ-
ных территориях, в парках, 
где размещены беседки, 
мангалы, контейнеры для 
мусора, ящики с песком 
и есть быстрый доступ 
к воде. 

Таких мест в Москве доста-
точно. К примеру, только 
в парке «Москворецкий» 
есть более 20 зон для пик-
ника — вдоль улицы Иса-
ковского, на Одинцовской 
набережной. Много бе-
седок с мангалами возле 
Борисовских прудов. Не 
менее 20 шашлычных зон 
можно найти в парке «По-
кровское-Стрешнево». На 
территории «Серебряного 
Бора» тоже оборудованы 
шашлычные площадки. 
В каждом округе столицы 
есть места, где можно бес-
платно пожарить мясо.

Можно найти и платные 
зоны, например «Русский 
быт» и «Красная сосна» 
в парке «Лосиный Остров», 
или пикниковая зона в пар-
ке «Сокольники». Арендо-
вать такие беседки необхо-
димо заранее.  
Всего в Москве 114 пикни-
ковых точек, адреса кото-
рых можно найти на порта-
ле открытых данных прави-
тельства столицы. 
А за разжигание костра 
в неположенном месте гро-
зит штраф. 
— Размер его составляет от 
5 до 15 тысяч рублей. Это 

если вы разожгли костер во 
дворе или в парке. За нару-
шение противопожарных 
правил в лесу штраф боль-
ше — от 15 до 50 тысяч, 
а если из-за ваших шаш-
лыков начался пожар — до 
60 тысяч рублей, — гово-
рит юрист Екатерина Пи-
рогова.  
При этом нужно помнить: 
если на той или иной тер-
ритории разрешено жарить 
шашлык, это не значит, 
что заодно разрешено еще 
и распивать спиртное. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
vecher@vm.ru 

Шашлычник, 
знай свое место

Всего на кар-
те Москвы 
можно най-
ти 144 точки 
с мангалами 24 апреля 2023 года. Отдыхающий Павел Буценко 

в специальной пикниковой зоне. Фото: Виктор Хабаров 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Для разведения огня 
на дачном участке не-
обходимо использовать 
металлические емко-
сти: мангалы, бочки. 
Расстояние от места 
горения до зданий, 
сооружений и иных 
построек должно быть 
не менее пяти метров. 
Горючих материалов 
типа сухих веток вокруг 
быть не должно в ради-
усе двух метров.  

АЛЕКСАНДР КОЗЛОВ
Член комиссии 
Мосгордумы 
по городскому хозяйству 
и жилищной политике

НУ  И  НУ 

■ В сети стали появлять-
ся объявления об услуге 
по бронированию бес-
платных беседок для пик-
ника в парках Москвы.

В теплый сезон в выходной 
прийти в пикниковую зону 
и сразу найти свободную 
беседку — задача крайне 
трудная. Придется занимать 
очередь и дежурить возле 
отдыхающей компании. 
Поэтому в последние годы 
стала популярна услуга «за-
нять беседку». Подобные 
предложения в массовом 
количестве стали появлять-
ся с приходом тепла на пор-
талах объявлений. 
Суть в том, что «профес-
сиональный заниматель» 
приходит в беседку ранним 
утром или даже ночью, 
а затем передает ее вам. 
Цены на такие услуги, судя 
по объявлениям, начина-
ются от 300 рублей, одна-

ко жители уверяют, что за 
бронь бесплатной беседки 
придется отдать в среднем 
1500–2000 рублей. 
Евгений Артюхов живет на 
улице Борисовские Пруды, 
буквально напротив парка 
с пикниковой зоной. 
— Да, беседку найти слож-
но, но можно. Если поста-
раться и подождать какое-то 
время, то можно сесть в бе-
седку и на майские праздни-
ки. Платить за аренду бес-
платной беседки я, конечно, 
не буду, лучше подежурю, — 
говорит Евгений. 
Специалисты отмечают, 
что с точки зрения закона 
«занимателям» особо ниче-
го и не предъявишь. Юрист 
Евгения Малых считает, что 
подобные услуги можно 
расценить как незаконное 
предпринимательство, если 
таковое имеет место. 
АЛЕКСЕЙ ХОРОШИЛОВ
vecher@vm.ru

Займу беседку, 
недорого 

В парке «Борисовские пруды» есть оборудованные мангалы 
и беседки с лавочками, нужно только свои шампуры принести

АНДРЕЙ ДРОЗДОВ
60 лет, режиссер

Я предпочитаю устраи-
вать пикники ближе уже 
к июню, когда погода 
не слишком жаркая и впол-
не пригодная для долгих 
посиделок. Весной в ночи 
еще прохладно. Обычно 
собираю всех своих сту-
дентов, и мы идем в лес. 
Конечно же, после себя мы 
все убираем и стараемся 
разводить костры только 
в специально отведенных 
для этого зонах. Во время 
таких походов со студента-
ми мы вспоминаем учебное 

время и ставим этюды. 
Обычно это очень весело. 
Интересно наблюдать 
за тем, как быстро вырас-
тают дети, которых ты знал 
с шести лет и занимался 
с ними в театральной сту-
дии. Сейчас некоторые 
приходят на наши поси-
делки уже со своими деть-
ми, и ты понимаешь, как 
быстро летит время.

НАТАЛЬЯ
БУРНЯШЕВА
23 года, сотрудник 
страховой службы

В лес на пикник не хожу. 
Но в целом выбраться 
на природу всегда только 

за. Иногда, например, 
я выезжаю на озеро в Ба-
лашиху, но не развожу там 
костров, а заказываю или 
беру еду с собой, которую 
заранее приготовила дома, 
потому что огонь опасен 
для природы. Иногда во 
время таких вылазок мы 
со знакомыми ловим рыбу, 
но потом сразу же ее от-
пускаем. Например, в про-
шлом году, мы купили жи-
вую рыбу в магазине и за-
пустили в наше местное 
озеро. По словам других 
рыбаков, потомство раз-
рослось хорошее. Теперь 
можно устраивать пикники 
и рыбачить на природе.

АНДРЕЙ РАЕВСКИЙ
40 лет, ИТ-специалист, 
реконструктор

Со своими друзьями- 
реконструкторами мы 
устраиваем большие пик-
ники и выезжаем за город 
с палатками на несколько 
дней. Например, на Боро-
дино. Там очень удобно, 
потому что есть специаль-
ные места для разведения 
костра и ночлега под кра-
сивым звездным небом. 
При этом мы не только жа-
рим шашлыки, но еще и го-
товим полноценный ужин. 
Каждый что-то принесет, 
и такое приключение по-

хоже на небольшой поход. 
В это время можно отдо-
хнуть от городской суеты, 
побыть в уединении и спеть 
песни под гитару у костра. 
Наверное, в этом есть что-
то романтичное.

АНАСТАСИЯ 
СОЛОНСКАЯ
25 лет, PR-менеджер 

Выходные на приро-
де я люблю проводить 
со своим парнем. Обычно 
мы выезжаем за город, 
снимаем какой-нибудь до-
мик у озера и в спокойной 
обстановке готовим шаш-
лыки. Конечно, было бы 

здорово, если бы у нас бы-
ло свое загородное жилье, 
но пока этого нет. Сейчас 
зачастую мы выезжаем 
за пределы Москвы на не-
сколько дней. Если же нам 
не удается снять домик, 
то мы стараемся уехать 
в небольшое путешествие, 
например в Карелию. Там 
можно устроить отличный 
пикник практически везде. 
Особенно живописные ме-
ста около водопадов либо 
недалеко от гор. Многие 
туристические места спе-
циально оборудованы.

ОПРОС К УД А  ВЫ  ЛЮБИТ Е  ХОДИТЬ  НА  ПИКНИКИ ?

Москвичей опрашивала
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА
vecher@vm.ru

Устроим пикник в столице, 
не нарушая законов 

Av
ito

.r
u
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Главы оперативного 
командования ВСУ 
«Юг» и «Запад» — 
Андрей Ковальчук 
и Сергей Литвинов — 
уволены со своих 
постов.

О б этом заявил депутат 
Верховной рады Алек-
сей Гончаренко.

— Это не последние кадро-
вые перестановки в ВСУ, — 
добавил депутат.
По мнению аналитиков, от-
ставки генералов связаны 

с двумя факторами: продол-
жением украинского отсту-
пления и начале обороны 
Харькова. 
— Когда все плохо, людям 
нужно показать крайнего. 
Поэтому Зеленский 
сначала отставил 
и выслал из страны 
главкома ВСУ Залуж-
ного, теперь выгнал 
еще двух генера-
лов, — пояснил воен-
ный эксперт, полков-
ник ВС РФ в отставке 
Андрей Земцев. — 
Что касается Харькова, то Зе-
ленский идет строго по пути 
Гитлера в 1945-м: пытается 

превратить каждый город 
в крепость, чтобы замедлить 
движение противника. 
В Харькове сейчас создают 
аналог гитлеровского фоль-
ксштурма — отряды теробо-

роны из местных жителей, 
уверен эксперт. Их пытаются 
обучить начальной военной 

подготовке, но происходит 
это формально.
— Взять Харьков можно, 
только разрушив его до осно-
вания — как Бахмут и Авде-
евку, — пояснил Земцев. — 
На это могут уйти долгие 
месяцы, погибнут десятки 
тысяч жителей. Поэтому, 
я считаю, никакого штурма 
не будет — мы город обой-
дем и будем двигаться даль-
ше, уничтожая ВСУ в поле, 
где наступать намного легче. 
Масштабное наступление, 
я думаю, начнется в начале 
мая — как просохнут дороги.
НИКИТА МИРОНОВ
vecher@vm.ru 

Кручу, верчу, 
генералов снять хочу
Президент Украины уволил еще двух командующих 

Масштабное 
наступление нашей 
армии может 
начаться в мае 

ЧП

■ Вчера в городе Вязьме 
Смоленской области, где 
рухнул Панинский путе-
провод с автомобилями, 
продолжились работы 
по разбору моста.

Известно, что женщина, на-
ходившаяся в легковушке, 
погибла. Она была женой 
военного, участвующего 
в СВО, и ехала за ребенком 

в детсад. Мужу погибшей 
уже сообщили о трагедии.
— Я ехала по мосту на маши-
не, и вдруг грузовик, кото-
рый двигался передо мной, 
стал уходить вниз, — рас-
сказывает одна из участниц 
аварии. — Мост начал скла-
дываться постепенно. 
После ЧП попали в больницу 
пять человек — в среднем 
и тяжелом состоянии. Сре-
ди пострадавших — води-
тель грузовика и 13-летняя 
девочка. Панинский мост 
построен в 1980-м. Машины 
по нему двигаются над же-
лезнодорожными путями. 
— Обрушившийся мост вос-
станавливать не имеет смыс-

ла, нужен новый, — заявил 
губернатор Смоленской об-
ласти Василий Анохин. — Из 
семи пролетов обрушились 
шесть. Седьмой выстоял, 
но его необходимо разо-
брать. Работы будут вестись 
круглосуточно: надо убрать 
мост и дать путь поездам.
Пока поезда в Белоруссию 
и Калининград будут следо-
вать в обход моста.
— Судя по фото и видео 
с места, у моста были про-
блемы с опорами. Возмож-
но, грунт весной оттаял, 
и опоры в результате пове-
ло, что негативно сказалось 
на положении пролетных 
конструкций, которые тоже 

сместились, — рассуждает 
инженер-строитель мостов 
и тоннелей Геннадий Ми-
трохин. — В результате вся 
конструкция моста стала 
неустойчивой. 
Что интересно, в прошлом 
году мос т обс ледов а ла 
компания «Геомест» из 
Казани. Она выиграла на 
госзакупках торги, снизив 
стоимость работ... почти 
в 10 раз: с 1,5 миллиона до 
164 115 руб лей. Акты приема 
работ местные власти подпи-
сали. Сейчас и с «Геоместом», 
и с властями Вязьмы разби-
раются правоохранители.
ВАСИЛИЙ СОЛДАТОВ
vecher@vm.ru

Разобрать 
мост надо 
полностью

Александр Сырский (слева) в феврале был назначен главнокомандующим Вооруженными силами 
Украины. Фото: архив 2022 года

На повестке дня снова 
угроза ядерного террориз-
ма. Дела на фронте у войск 
киевского режима — швах 
уже сегодня. А западные 
СМИ уже полны аналити-
ческих прогнозов и проро-
честв отставных натовских 
генералов о том, куда рва-
нут русские танки Т-90М 
«Прорыв», как только пол-
ностью подсохнут украин-
ские черноземы. Направ-
лениями главных ударов 
называются то Краматорск 
и Славянск, то Харьков 
и Сумы, а во Франции наи-
более озабочены судьбой 
Одессы. Безусловно, и дей-

ствующие генералы НАТО 
сейчас чешут затылки над 
электронными картами: 
где пойдут в атаки группи-
ровки российских войск? 
В том, что наступление бу-
дет обязательно, сомнений 
нет ни у кого.
Зеленский тоже понимает, 
что Украина находится «на 
пороге большого шухера». 
Инстинкт шоумена под-
сказывает ему, что внима-
ние «публики» (властей 
и населения коллектив-
ного Запада) надо быстро 
переключить на очередные 
«зверства» русских и под 
этим «соусом» выклянчить 
очередные поставки денег, 
вооружений и боеприпа-
сов. Отличный вариант — 
угроза радиационной ката-
строфы. После Чернобыля 
и Фукусимы возможность 
аннигилировать в радио-
активный пепел или по-
просту начать светиться 
в темноте в процессе полу-
распада внутри организма 
ядер урана или плутония 
пугает всех, и не только на 
Западе.
С февраля 2022 года под 
контролем российских во-
йск находится Запорож-
ская АЭС — крупнейшая 
атомная станция в Европе. 
Шесть ее энергоблоков 
суммарной мощностью 6 
ГВт уже подвергались об-
стрелам украинской артил-
лерии. Но тогда «пробник» 

ядерной катастрофы уда-
лось быстро прекратить, 
видимо, в ходе неафиши-
руемых переговоров меж-
ду московским Кремлем 
и вашингтонским Белым 
домом, ведь дрессирован-
ные киевские «херои» по-
нимают только команды 
последнего. Сейчас в США, 
где в драке за власть на-
смерть закусились Трамп 
с Байденом, не всегда обра-
щают внимание на скулеж 
нынешних украинских 
властителей. Владимир Зе-
ленский решил напомнить 
о «самостийной и незалеж-
ной» в полный голос.

По ЗАЭС дважды уда-
рили беспилотники. 
В России, контролиру-
ющей станцию, пони-
мают чьи. На Западе 
эти дроны в лучшем 
случае — «неизвест-
ного происхождения», 
а большей частью — 
«русские». Зачем Рос-
сийской армии атако-
вать охраняемый сво-
ими солдатами особо 

опасный объект — да кто 
же таким вопросом озада-
чивается?!
Не хотят наши «неверо-
ятные партнеры» остано-
вить ядерного террориста 
Зеленского сами, значит, 
озадачивать их будем мы. 
Российская дипломатия 
произвела дружный «залп» 
заявлений, не заметить ко-
торые невозможно. Пред-
ставитель МИД РФ Мария 
Захарова заявила, что «ми-
ровое сообщество обязано 
осознать и отреагировать 
на акт ядерного террориз-
ма со стороны киевского 
режима». Посол России 
в США Анатолий Антонов 
призвал: «Обанкротившие-
ся шулеры из Киева ради до-
стижения своей цели гото-
вы на любое шоу...» Крайне 
важно не допустить, чтобы 
в своей агонии Зеленский 
позволил возникнуть ради-
ационной катастрофе. Вче-
ра свое веское слово сказал 
и глава МИД России Сергей 
Лавров. «Мы выносим этот 
вопрос на специальные за-
седания исполнительного 
совета МАГАТЭ и Совбеза 
ООН и там будем настаи-
вать на необходимости по-
лучить прямые без каких-
либо увиливаний оценки 
действий украинского 
режима, — сказал он. — 
Я думаю, что на этот раз уй-
ти от ответственности не 
получится».

Предотвратить 
ядерное «шоу»

Мнение автора колонки может не совпадать с точкой 
зрения редакции «Москвы Вечерней»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

За ВСУ стоят более по-
лусотни стран Запада, 
но «не в коня корм» — 
они постоянно отступа-
ют. И Зеленский решил, 
что лучше не дожидать-
ся проявлений народно-
го гнева по этому поводу 
и сразу обозначить вино-
вных. Конечно, среди 
своих подчиненных. 
Иначе гнев мирных 
жителей падет на него 
самого. «Это не я виноват 
в неудачах, это генера-
лы» — вот посыл череды 
подобных отставок.

АЛЕКСАНДР 
ПЕРЕНДЖИЕВ
Военный эксперт

АЛЕКСАНДР 
ХОХЛОВ
Обозреватель

НАДО  ПОНИМАТЬ

EP
A 
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На улице Яблочкова 
продолжает работать 
Единый центр отбора 
на военную службу 
по контракту, куда 
ежедневно прихо-
дят сотни мужчин, 
которые решили 
стать участниками 
спецоперации. Кор-
респондент «МВ» по-
общался с будущими 
бойцами Воо-
руженных сил.

Светлое 
будущее детям 
Все необходимые 
документы в Еди-
ном центре отбора 
на контрак тную 
с л у ж б у  у ж е  з а -
полнил и ожидает 
отправки в часть 
30-летний Евгений 
Мелов (фамилия измене-
на. — «МВ»). Мужчину про-
вожают его жена и 5-летняя 
дочь Ирина, которая крепко 
держит своего отца за руку 
и не отпускает ни на минуту. 
— Я решил заключить кон-
тракт, потому что хочу обе-
спечить светлое будущее 
своей семье и всему русско-
му народу, — рассказывает 
Мелов. — Супруга долго от-
говаривала меня, но теперь, 
когда наши войска начали 
активное наступление, уже 
не смог сдержать себя. Но, 
конечно же, пообещал се-
мье, что вернусь домой це-
лым и невредимым. Иначе 
никак. 
Евгений трудится механи-
ком в автомобильном сер-
висе и активно занимается 
спортом.
— После прохождения сроч-
ной службы сформировал 
привычку держать себя в хо-
рошей физической форме. 
Поэтому точно смогу и ящи-
ки со снарядами перенести, 
и окоп быстро вырыть, ну 

и, конечно, раненых това-
рищей из боя вынести, — 
отмечает Мелов. — Кроме 
того, я  абсолютно уверен, 
что механику на фронте 
найдется работа. Опыт у ме-
ня колоссальный — 10 лет 
стажа. Поэтому смогу вос-
становить хоть мотор авто-

мобиля, хоть танковый. Но 
и на передовой я хотел бы 
побывать. 
Как отметил Евгений, мно-
гие его друзья также заклю-
чили контракт с Миноборо-
ны и отправились на фронт. 
— Виделся с ними каждый 
раз, как они приезжали в от-

пуск на пару дней, слушал 
их рассказы о сражениях и  
многочисленных победах. 
Это сильно вдохновляет, по-
этому также решил, что хочу 
помочь товарищам и унич-
тожить фашистский режим 
на Украине, — заявляет 
Мелов. — Но больше всего 

я желаю помочь мирным 
жителям Донбасса. У меня 
самого дочь, поэтому я не 
хочу, чтобы дети страдали 
от преступных действий 
Киева. Поэтому я намерен 
прекратить обстрелы мир-
ных городов со стороны ВСУ. 
Кто-то ведь должен! 

В победе нашей армии Ев-
гений не сомневается, ведь 
знает, что народ России всег-
да будет поддерживать сво-
их защитников. 

Долг каждого 
гражданина
Среди желающих заклю-
чить контракт — 40-летний 
Александр Гаврилов (фа-
милия изменена. — «МВ»). 
Он объясняет свое решение 
тем,  что хочет быть полезен 
России и отстоять ее интере-
сы на поле боя. 
— Каждый любящий свою 
страну гражданин должен 
быть готов защищать  Роди-
ну с оружием в руках. Этому 
меня научил мой героиче-
ский дедушка, который во-
евал в Великую Отечествен-
ную войну, — рассказывает 
Гаврилов. — Я же отдал 
службе в полиции 10 лет, 
поэтому точно знаю,  что 
буду полезен на фронте. Все 
необходимые навыки у ме-
ня есть, к тому же я помню 
армейские основы со своей 
срочной службы. 
Александр отметил, что не-
сколько его друзей и коллег 
уже отправились в зону СВО. 
И боец попросил определить 
его  к ним в часть. 
— На фронте формируется 
настоящее боевое братство, 
которое потом станет осно-
вой нашей страны. Воен-
нослужащий — это всегда 
патриот своего государства, 
на благо которого он готов 
трудиться день и ночь, — 
заявляет Александр Гав-
рилов. — К тому же нашим 
бойцам я помогаю с первых 
дней спецоперации  — от-
правляю пожертвования на 
беспилотники, снаряжение 
и прочее. Но теперь решил, 
что буду полезен и как бое-
вая единица. 
ФЕДОР КРЫЛОВ
vecher@vm.ru 

Готов помогать 
товарищам 
на передовой

Пора 
прекратить 
обстрелы 
мирных 
жителей 
со стороны 
врага 

4 апреля. Боец с самоходной 
реактивной системой 
залпового огня «Град» 

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Служба по контрак-
ту — почетна. Молодым 
людям не стоит беспоко-
иться, что им не хватит 
опыта на передовой. 
Новобранцы проходят 
обучение и подготовку 
на спецполигонах с про-
фессионалами. А затем 
в полной готовности 
идут вперед, освобож-
дать исконно русские 
земли от укронацистов!

ИГОРЬ ВИТЮК
Ветеран боевых действий 

Адрес
Ул. Яблочкова, 5, стр. 1

Время работы
Будни: 9:00–20:00 
Сб: 9:00–18:00
Вс: 9:00–16:00

Контакты
Телефон горячей службы: 117
Чат-бот в Telegram: 
@MskContract_bot

Требования 
к кандидатам
Возраст от 18 до 60 лет.
Гражданство России 
или СНГ

195 000
рублей — таков раз-
мер единовременной 
выплаты для тех, кто 
подпишет контракт 
не менее чем на год.

Для контрактников 
предусмотрены 
регулярные допла-
ты в зависимости 
от звания и во-
инской должности, 
а также федераль-
ные и региональ-
ные льготы для во-
еннослужащих и их 
семей.

Также контрактни-
кам, участвующим 
в СВО, положены 
статус ветерана 
боевых действий 
и соответству-
ющие льготы, 
бюджетные места 
для обучения де-
тей в вузах и дру-
гие льготы.

Если гражданин 
не пребывает 
в запасе и полу-
чил высшее или 
среднее профес-
сиональное обра-
зование, он может 
заменить год сроч-
ной службы двумя 
годами службы 
по контракту.

Каждый контракт-
ник, отправляю-
щийся в зону спе-
циальной военной 
операции, пройдет 
специальную про-
фессиональную 
подготовку на луч-
ших полигонах Мо-
сковской области.

Членам семей по-
ложены денежные 
выплаты, бесплат-
ная медицинская 
и психологическая 
помощь, бес-
платный проезд 
в общественном 
транспорте и дру-
гие меры под-
держки.

В Москве работает Единый пункт отбора граждан на военную службу

Пропускная способность 
Единого пункта отбора, 
человек в сутки

0

300

Пропускная 
способность

Увеличенная 
пропускная 
способность

300

100
200

100

Москвичи рассказали, почему решили 
отправиться в зону спецоперации
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За строительство незакон-
ных построек на дачных 
участках грозит штраф до 
5000 рублей, а должност-
ным лицам — до миллиона.
Юрист Московской колле-
гии адвокатов Сергей Саби-
ров уточняет:
— Захламление земельного 
участка грозит штрафом от 
1000 до 2000 рублей. Также 
дачников могут оштрафо-
вать за нарушение вида ули-
цы рядом со своим забором.  
За мытье машины за забо-
ром также грозит штраф. 
Он составляет  5000 рублей. 
За сжигание мусора и ли-
ствы ближе, чем 15 метров 
от построек, будь то свои 
или соседские, штраф до 
5000 руб лей. 

— Если огонь разводится 
в закрытой емкости, такой 
как металлическая бочка, 
то допустимое расстояние 
до любого строения состав-
ляет 7,5 метра, — уточнил 
Чаплин.
— Мангал можно устанав-
ливать на расстоянии не 
менее пяти метров от по-
строек, иначе может гро-
зить штраф до 5000 рублей. 
Если пожар затронул чужое 
имущество или кто-то по-
страдал, но без тяжелых по-
следствий, штраф составит 
от 40 до 50 тысяч рублей. 
Плюс возмещение ущерба. 

Дачный сезон только 
стартовал, а москви-
чи уже начали инте-
ресоваться арендой 
загородной недви-
жимости на лето. 
Спрос растет, а вме-
сте с ним и цены. 
«Вечерка» узнала, 
в какую сумму может 
обойтись аренда да-
чи, а также на что об-
ратить внимание при 
выборе жилья. 

С огласно данным риел-
торов, цены на аренду 
загородной недвижи-

мости в этом году выросли 
на 10–15 процентов. Так, 
коттедж площадью 100–
150 квадратных метров с га-
зом, горячей водой и удоб-
ствами в доме обойдется 
в сумму от 90 до 120 тысяч 
рублей в месяц.
— Стоимость выросла, по-
тому что отдых на море 
стал менее доступен, — по-
яснил директор агентства 
недвижимости Анатолий 
Заводченков. — Две недели 
летнего отдыха для семьи из 
четырех человек в Турции, 
Тунисе или Египте сейчас 
стоят столько же, сколько 
аренда дачи на все лето. 
Раньше был бюджетный от-
дых в Крыму, но сейчас мно-
гие отказываются — туда 
больше суток ехать. А в Со-
чи — тоже дорого. 
По словам эксперта, самые 
дорогие для аренды дома — 
на Рублево-Успенском, Ка-
лужском и Новорижском 
шоссе. А дешевле всего 
можно снять коттедж на 
Горьковской трассе. Кстати, 
восток Подмосковья — наи-
более бюджетный вариант. 
За ним идет юг — Симферо-
польское и Каширское шос-
се, потом север — Ленин-
градка и Дмитровка.

— Что касается з апа да 
и юго-запада, то там всегда 
было дорого, но в послед-
ние годы расширился вы-
бор. С началом СВО многие 

из страны уехали и сдают 
коттеджи в аренду через до-
веренных лиц или риелтор-
ские компании, — пояснил 
Анатолий Заводченков. — 

Цены начинаются от 130 ты-
сяч рублей за месяц аренды.
По словам эксперта, во избе-
жание проблем лучше сни-
мать дачу по рекомендации 
знакомых.
— Всегда фиксируйте фото, 
а лучше видеосъемкой со-
стояние дома, интерьера 
и дачного участка в присут-

ствии собственника. Это 
станет гарантом того, что 
на вас не смогут повесить 
какие-то повреждения, ко-
торые уже были, — пояснил 
эксперт. 
По его словам, при аренде 
дачи также нужно составить 
представление и о соседях.
— Пройдитесь по домам, по-
говорите с людьми. Порою 
случается, что соседи — лю-
бители выпивки и громкой 
музыки. Если рядом с вашим 
домом с утра до вечера гре-
мит музыка из выставлен-
ной на улицу колонки, то 
летний отдых будет испор-
чен! — пояснил эксперт. — 
Также проверьте в доме все 
осветительные приборы, за-
жгите газ, включите воду — 
все должно быть исправно. 
Уточните, где ближайший 
продуктовый магазин, как 
долго до него добираться.

На рынке загородной 
аренды стартовал 
высокий сезон

ЗАКОН

■ Дачные участки го-
товятся встречать лето. 
Кто-то занимается рас-
садой, кто-то уборкой... 
И на каждый случай най-
дутся нюансы, которые 
грозят штрафами. «МВ» 
выяснила, за что их мож-
но получить в 2024 году. 

По словам главы Союза дач-
ников Подмосковья Никиты 
Чаплина, дачников нередко 
штрафуют за использование 

участков без необходимых 
документов, самозахват 
или незаконное присвое-
ние земли, захламление 
участков: 
— За самозахват предусмо-
трен штраф в размере от 1 до 
1,5 процента от кадастро-
вой стоимости участка, но 
не менее 5000 рублей. Если 
кадастровая стоимость не 
определена, штраф может 
варьировать от 5000 до 
10 000 рублей.

Соберем урожай, 
а не штрафы!

Сжигать мусор можно на специально оборудованной площадке, 
на которой установлена металлическая емкость 

МОЖНО  СЭКОНОМИТЬ

Материалы к рубрике 
подготовила 
АННА МИХАЙЛОВА  
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Не вносите предоплату 
за аренду дома с по-
мощью онлайн-пере-
вода, не пообщавшись 
с собственником лично, 
не осмотрев вживую 
сам объект и, конечно, 
правоустанавливающие 
документы на него. До-
говор аренды нужно 
подписывать только 
с собственником или 
его представителем, 
имеющим нотариальную 
доверенность.

ЕЛЕНА ЗАРЕЦКАЯ
Адвокат

Пусть все 
лето будет 
дача 

Бюджетным 
направлением 
считается 
восток 
Москвы 

Семьи с детьми все чаще 
предпочитают арендовать дачи 
на летний период для владельцев сдача 

загородного жилья 
в аренду — способ 
подзаработать. Самое 
главное — не забудьте 
составить договор, 
где будут прописаны 
все пункты. Документ 
лучше заверить, хотя 
это необязательно. За-
фиксируйте при аренда-
торе состояние жилья 
на фото или видео. 
А для полной уверен-
ности эксперты советуют 
застраховать жилье. 

кстати,

Есть несколько правил, которые помо-
гут сэкономить на аренде загородного 
жилья:
■ Бронировать дом желательно 
заранее. Как минимум — за месяц 
до заселения: так и выбор больше, 
и цены ниже. 
■ Можно арендовать большой кот-
тедж на несколько семей. 
■ Всегда обсуждайте цену с вла-
дельцем: возможно, удастся дого-
вориться о более выгодных условиях. 
Сбить стоимость позволяют такие не-
удобства, как недостаток парковочных 
мест, отсутствие газа и так далее.
■ Снимайте на более длительный 
срок. Например, до октября включи-
тельно. В этом случае месяц прожи-
вания обойдется вам дешевле. Дело 
в том, что владельцы дачи, как прави-
ло, рассчитывают получить опреде-
ленную сумму от аренды за сезон в це-
лом. Поэтому за три летних месяца вы 
можете заплатить столько же, сколько 
за май–октябрь включительно. 
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По подсчетам анали-
тиков, услуги репети-
торов для подготов-
ки к государствен-
ным экзаменам стоят 
в Москве в среднем 
5000 рублей в неде-
лю. «МВ» разбира-
лась, как правильно 
выбрать педагога 
и на что обратить 
внимание. 

С огласно проведенному 
опросу чаще всего об-
ращаться к педагогам 

для дополнительных за-
нятий родители начинают 

с 7–8-х классов — за год-два 
до сдачи Обязательного го-
сударственного экзамена 
(ОГЭ) в 9-м классе. Спросом 
пользуются услуги педаго-
гов по русскому и англий-
скому языкам, математике 
и обществознанию.  
— В среднем стоимость 
каждого занятия (1,5 часа) 
составляет 1700 рублей. 
Студенты берут за свои ус-
луги на 300–500 рублей де-
шевле, — рассказал препо-
даватель истории Николай 
Крючков.
Родителям старшеклассни-
ков сложнее — они тратят 
на услуги дополнительных 
преподавателей минимум 
5000 рублей в неделю для 
подготовки к Единому го-

сударственному экзамену 
(ЕГЭ). Популярные предме-
ты — английский и химия.
— Выбирать педагога сто-
ит исходя из следующих 

критериев: формат и анке-
та. Если учитель преподает 
сразу несколько предметов 
из разных областей — это 
должно насторожить. Что 
касается возраста, то фун-
даментальные науки лучше 
преподают более опытные 
учителя, а такие дисци-
плины, как информатика, 

обществознание, можно 
доверить и молодым спе-
циалистам. И обязательно 
изучите отзывы, — добавил 
эксперт.
Закрепить знания помо-
гут и онлайн-материалы, 
которые есть в библиотеке 
сервиса «Московской элек-
тронный школы», на сайтах 
Федерального института 
педагогических измерений 
и «Решу ЕГЭ». Также в сети 
можно найти большое ко-
личество видеоуроков с раз-
борами заданий.
РЕНАТА ЛЕБЕДЕВА 
vecher@vm.ru

За дело 
берется 
репетитор 
Подготовку к экзаменам 
не стоит откладывать 

Ученица 11-го класса школы № 56 Арина Кондакова готовится 
к сдаче ЕГЭ. Фото: Александр Кочубей

ПРАВИЛЬНЫЙ НАСТРОЙ 
По словам психолога Анастасии Мещеряковой, не стоит 
думать, что репетиторы всесильны и могут за несколько 
месяцев научить вашего ребенка всему. Дополни-
тельные занятия лишь позволяют систематизировать 
знания. Кроме того, опытный репетитор поможет 
ребенку с психологическим настроем. А о нем важно 
не забывать. Ведь правильный настрой многое решает. 
И зависит он во многом от самих родителей. Не стоит 
нагружать ребенка занятиями. Это не приносит никакой 
пользы, лишь может повлиять на самочувствие и мо-
тивацию ребенка. Отдых в этот период крайне важен. 
Также чаще хвалите ребенка, и пусть он знает, что вы 
верите в его успех. 

Дополнительные занятия 
систематизируют знания 

Готовимся к Тотальному диктанту
 стр. 12
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Весна окончательно всту-
пила в свои права. Впере-
ди — месяца полтора самого 
приятного в году, теплого 
и солнечного «межсезонья». 
Знаменитости уже делятся 
в соцсетях идеями весенних 
нарядов. Прокомментиро-
вать выбор звезд «МВ» при-
гласила эксперта по стилю, 
модельера-дизайнера Да-
рью Куциль (на фото внизу). 

В целом нынешний сезон продолжает 
тенденции предыдущих, но можно 
отметить несколько отчетливых 
трендов: многие звезды уже взяли 
их на вооружение. Во-первых, это 

пальто с лацканами поверх пиджака. Вы-
глядит немного странно, но если подобрать 
правильное сочетание цветов, например, 
благородные оттенки бежевого, смотрит-
ся очень гармонично и элегантно. Также 
рекомендую приобрести несколько пар 
синих джинсов широкого кроя, несколько 
платьев в «бельевом стиле» — из шелка или 

бархата, отделанных 
гипюром. Белые платья 
самых разных фасонов 
тоже остаются актуаль-
ными. 
Пока  погода  с тоит 
прохладная, вместо 
традиционного паль-
то можно накинуть на 

плечи кейп — нечто среднее между пончо 
и пальто. В этом сезоне это один из самых 
ярких трендов. 
Среди совсем новых идей этой весной я бы 
отметила узкие длинные шарфы из тонкого 
трикотажа, которые несколько раз обора-
чиваются вокруг шеи и немножко напоми-
нают галстук-кроат. Конечно, это чисто де-
коративный аксессуар вместо привычного 
платка. Что касается обуви, то в этом году 
мода продолжает следовать курсом, которо-
го придерживается уже несколько сезонов. 
По-прежнему актуальны разнообразные 
«платформы», которые как раз удобно но-
сить с широкими джинсами, а также каблу-
ки необычной формы и нестандартные но-
сы — от очень узких до квадратных. 

АКСЕССУАРЫ
Чтобы образ был 
более полным, до-
полняем костюм 
в этом сезоне клатчем 
или объемной сумкой 
из натуральной мяг-
кой кожи. 
Также интересная 
модель этого сезо-
на — кожаная по-
ясная сумка, похожая 
на широкий пояс. 
Многие дизайнеры 
советуют носить 
такой аксессуар, 
хотя, возможно, он 
не очень удобный. 

ПодготовилаДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ vecher@vm.ru

Удивляют 
модники, 
как звезды

Анна Хилькевич: убавить яркость 
«Пушистый» пиджак (на фото вверху) — однознач-
но ведущий тренд этой весны, который встречается 
в свежих коллекциях многих дизайнеров мирового 
уровня. Анна Хилькевич явно следит за модой. Яркие 
акценты — это всегда круто, но когда таких элемен-
тов много — красные колготки, розовый пиджак, 
массивные серьги, — они создают «визуальный 
шум», поэтому все нужно в меру.

Алсу: любимый минимализм
У певицы очень много образов подобного 
типа. Она явно предпочитает минимализм 
в одежде. И черный блейзер (на фото 
слева)  — одна из базовых вещей ее 
гардероба, которую она часто соединяет 
с джинсами, топами и блузками. Идеаль-
ный выход для тех, кому нужно быстро 
собрать эффектный комплект одежды.

Елизавета Арзамасова:
всем девчатам пример
«Цыплячий» желтый цвет — один из самых акту-
альных в этом сезоне. Но часто люди его избегают, 
поскольку непонятно, с чем сочетать такой «детский» 
оттенок. Лиза соединила желтый джемпер с белой 
рубашкой (на фото справа) — тоже очень модной. 
Плюс яркие манжеты — такие сейчас продаются 
на маркетплейсах (цена — от 350 рублей за пару). 
Получилось «по-взрослому» и со вкусом. 

Юлия 
Пересильд:
акцент 
на макияж
Весенний образ 
Юлии — это, как 
говорится, «база 
базовая». Полно-
стью в черное 
(на фото слева) 
модно одеваться 
еще со времен 
Коко Шанель. 
Но яркая сумка 
и выразитель-
ный макияж 
сделали образ 
Юлии более 
интересным. 
Используйте этот 
прием для по-
вседневных вы-
ходов. Это очень 
по-весеннему 
и стильно. 

Юлия 
Пересильд:
акцент 
на макияж
Весенний образ 
Юлии — это, как 
оворится, «база 
азовая». Полно-
тью в черное 
на фото слева) 
модно одеваться 
ще со времен 
Коко Шанель. 
Но яркая сумка 
и выразитель-
ый макияж
делали образ
Юлии более 
интересным. 
Используйте этот 
рием для по-
седневных вы-
одов. Это очень 
о-весеннему 

Ольга 
Серябкина:
расслабленный 
режим
Объемный худи 
(на фото слева) — 
чудесное решение для 
путешествий. Стилист 
советует не соединять 
толстовки с сапогами 
на высоком каблуке 
и мини-юбкой. 
Но возьмите на во-
оружение актуаль-
ный голубой цвет 
и дополните образ 
базовой футболкой 
с джинсами и кедами. 
Получится модно, рас-
слабленно.

Ксения Собчак:
80-й уровень модности
Кофейный цвет, завышенная 
талия и искусственная кожа 
не оставили равнодушными мод-
ные дома в этом сезоне (на фото 
слева). Образ в целом стильный, 
но синяя сумка явно идет вразрез 
с бирюзовым кулоном. Веду-
щая хотела показать фанатам, 
что имеет на это право как кори-
фей моды и стиля. Но «простым 
смертным» так делать не надо. 

Дима Билан:
верен себе 
Еще один «человек 
в черном» в нашей 
подборке — пе-
вец Дима Билан. 
Он предпочитает 
темные, неброские 
тона — и знает толк 
в сочетании лако-
ничных элементов 
одежды. Получается 
классный образ 
на каждый день. 
Изюминка его сти-
ля — сдержанные 
очки в черной оправе 
(на фото справа) — 
тоже тренд сезона. 

Валерия: свежо 
и элегантно
Певица много лет во главу 
угла ставит элегантность. 
Повседневный жакет 
из «пальтовой» ткани 
песочного цвета (на фото 
справа) в сочетании с белым 
топом создает образ иде-
альной деловой женщины. 

Ксения Бородина:
образ для прогулки
Рубашка, завязанная рукавами 
на поясе (на фото вверху), — 
суперидея для повседневного 
комплекта. Небрежность, рас-
слабленность в одежде отражает 
эмоциональное состояние чело-
века, который решил прогуляться, 
посетить музей, выставку и так 
далее. Однако стилист отмечает, 
что кожаная куртка к этому ансам-
блю могла бы быть посвободнее, 
а джинсы потемнее — в соответ-
ствии с актуальными трендами.

Катя Лель:
тропическая тема 
Певица подобрала совершенно обал-
денную блузку — с экзотическими рас-
тениями (на фото справа). Другие вещи 
тоже классные — но по отдельности. 
Стоит убрать массивные серьги. Они с та-
ким мощным «верхом» — излишество. 
А серые свободные джинсы — восторг! 
В точку. Только подвороты лучше тоже 
убрать: они идеально «миксуются» с более 
«спокойным», однотонным топом. Также 
с «тропическим» принтом совершенно 
не сочетается сумка с логотипом. Либо 
логотип, либо цветочки. 

а

Влад Соколовский:
молодежный стиль
Артист в своих образах 
опирается на классику, 
но старается разбавить 
ее модными элементами. 
Например, Влад сочетает 
кроссовки, джинсовую 
куртку, брюки-бананы 
свободного кроя (на фото 
слева). Беспроигрышный 
вариант для мужчины, 
которому еще не исполни-
лось 50. 

Сочетание 
белого верха 
с синими 
джинсами — 
самое модное 
в нынешнем 
сезоне 
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Весна окончательно всту-
пила в свои права. Впере-
ди — месяца полтора самого 
приятного в году, теплого 
и солнечного «межсезонья». 
Знаменитости уже делятся 
в соцсетях идеями весенних 
нарядов. Прокомментиро-
вать выбор звезд «МВ» при-
гласила эксперта по стилю, 
модельера-дизайнера Да-
рью Куциль (на фото внизу). 

В целом нынешний сезон продолжает 
тенденции предыдущих, но можно 
отметить несколько отчетливых 
трендов: многие звезды уже взяли 
их на вооружение. Во-первых, это 

пальто с лацканами поверх пиджака. Вы-
глядит немного странно, но если подобрать 
правильное сочетание цветов, например, 
благородные оттенки бежевого, смотрит-
ся очень гармонично и элегантно. Также 
рекомендую приобрести несколько пар 
синих джинсов широкого кроя, несколько 
платьев в «бельевом стиле» — из шелка или 

бархата, отделанных 
гипюром. Белые платья 
самых разных фасонов 
тоже остаются актуаль-
ными. 
Пока  погода  с тоит 
прохладная, вместо 
традиционного паль-
то можно накинуть на 

плечи кейп — нечто среднее между пончо 
и пальто. В этом сезоне это один из самых 
ярких трендов. 
Среди совсем новых идей этой весной я бы 
отметила узкие длинные шарфы из тонкого 
трикотажа, которые несколько раз обора-
чиваются вокруг шеи и немножко напоми-
нают галстук-кроат. Конечно, это чисто де-
коративный аксессуар вместо привычного 
платка. Что касается обуви, то в этом году 
мода продолжает следовать курсом, которо-
го придерживается уже несколько сезонов. 
По-прежнему актуальны разнообразные 
«платформы», которые как раз удобно но-
сить с широкими джинсами, а также каблу-
ки необычной формы и нестандартные но-
сы — от очень узких до квадратных. 

АКСЕССУАРЫ
Чтобы образ был 
более полным, до-
полняем костюм 
в этом сезоне клатчем 
или объемной сумкой 
из натуральной мяг-
кой кожи. 
Также интересная 
модель этого сезо-
на — кожаная по-
ясная сумка, похожая 
на широкий пояс. 
Многие дизайнеры 
советуют носить 
такой аксессуар, 
хотя, возможно, он 
не очень удобный. 

ПодготовилаДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ vecher@vm.ru

Удивляют 
модники, 
как звезды

Анна Хилькевич: убавить яркость 
«Пушистый» пиджак (на фото вверху) — однознач-
но ведущий тренд этой весны, который встречается 
в свежих коллекциях многих дизайнеров мирового 
уровня. Анна Хилькевич явно следит за модой. Яркие 
акценты — это всегда круто, но когда таких элемен-
тов много — красные колготки, розовый пиджак, 
массивные серьги, — они создают «визуальный 
шум», поэтому все нужно в меру.

Алсу: любимый минимализм
У певицы очень много образов подобного 
типа. Она явно предпочитает минимализм 
в одежде. И черный блейзер (на фото 
слева)  — одна из базовых вещей ее 
гардероба, которую она часто соединяет 
с джинсами, топами и блузками. Идеаль-
ный выход для тех, кому нужно быстро 
собрать эффектный комплект одежды.

Елизавета Арзамасова:
всем девчатам пример
«Цыплячий» желтый цвет — один из самых акту-
альных в этом сезоне. Но часто люди его избегают, 
поскольку непонятно, с чем сочетать такой «детский» 
оттенок. Лиза соединила желтый джемпер с белой 
рубашкой (на фото справа) — тоже очень модной. 
Плюс яркие манжеты — такие сейчас продаются 
на маркетплейсах (цена — от 350 рублей за пару). 
Получилось «по-взрослому» и со вкусом. 

Юлия 
Пересильд:
акцент 
на макияж
Весенний образ 
Юлии — это, как 
говорится, «база 
базовая». Полно-
стью в черное 
(на фото слева) 
модно одеваться 
еще со времен 
Коко Шанель. 
Но яркая сумка 
и выразитель-
ный макияж 
сделали образ 
Юлии более 
интересным. 
Используйте этот 
прием для по-
вседневных вы-
ходов. Это очень 
по-весеннему 
и стильно. 

Юлия 
Пересильд:
акцент 
на макияж
Весенний образ 
Юлии — это, как 
оворится, «база 
азовая». Полно-
тью в черное 
на фото слева) 
модно одеваться 
ще со времен 
Коко Шанель. 
Но яркая сумка 
и выразитель-
ый макияж
делали образ
Юлии более 
интересным. 
Используйте этот 
рием для по-
седневных вы-
одов. Это очень 
о-весеннему 

Ольга 
Серябкина:
расслабленный 
режим
Объемный худи 
(на фото слева) — 
чудесное решение для 
путешествий. Стилист 
советует не соединять 
толстовки с сапогами 
на высоком каблуке 
и мини-юбкой. 
Но возьмите на во-
оружение актуаль-
ный голубой цвет 
и дополните образ 
базовой футболкой 
с джинсами и кедами. 
Получится модно, рас-
слабленно.

Ксения Собчак:
80-й уровень модности
Кофейный цвет, завышенная 
талия и искусственная кожа 
не оставили равнодушными мод-
ные дома в этом сезоне (на фото 
слева). Образ в целом стильный, 
но синяя сумка явно идет вразрез 
с бирюзовым кулоном. Веду-
щая хотела показать фанатам, 
что имеет на это право как кори-
фей моды и стиля. Но «простым 
смертным» так делать не надо. 

Дима Билан:
верен себе 
Еще один «человек 
в черном» в нашей 
подборке — пе-
вец Дима Билан. 
Он предпочитает 
темные, неброские 
тона — и знает толк 
в сочетании лако-
ничных элементов 
одежды. Получается 
классный образ 
на каждый день. 
Изюминка его сти-
ля — сдержанные 
очки в черной оправе 
(на фото справа) — 
тоже тренд сезона. 

Валерия: свежо 
и элегантно
Певица много лет во главу 
угла ставит элегантность. 
Повседневный жакет 
из «пальтовой» ткани 
песочного цвета (на фото 
справа) в сочетании с белым 
топом создает образ иде-
альной деловой женщины. 

Ксения Бородина:
образ для прогулки
Рубашка, завязанная рукавами 
на поясе (на фото вверху), — 
суперидея для повседневного 
комплекта. Небрежность, рас-
слабленность в одежде отражает 
эмоциональное состояние чело-
века, который решил прогуляться, 
посетить музей, выставку и так 
далее. Однако стилист отмечает, 
что кожаная куртка к этому ансам-
блю могла бы быть посвободнее, 
а джинсы потемнее — в соответ-
ствии с актуальными трендами.

Катя Лель:
тропическая тема 
Певица подобрала совершенно обал-
денную блузку — с экзотическими рас-
тениями (на фото справа). Другие вещи 
тоже классные — но по отдельности. 
Стоит убрать массивные серьги. Они с та-
ким мощным «верхом» — излишество. 
А серые свободные джинсы — восторг! 
В точку. Только подвороты лучше тоже 
убрать: они идеально «миксуются» с более 
«спокойным», однотонным топом. Также 
с «тропическим» принтом совершенно 
не сочетается сумка с логотипом. Либо 
логотип, либо цветочки. 

а

Влад Соколовский:
молодежный стиль
Артист в своих образах 
опирается на классику, 
но старается разбавить 
ее модными элементами. 
Например, Влад сочетает 
кроссовки, джинсовую 
куртку, брюки-бананы 
свободного кроя (на фото 
слева). Беспроигрышный 
вариант для мужчины, 
которому еще не исполни-
лось 50. 

Сочетание 
белого верха 
с синими 
джинсами — 
самое модное 
в нынешнем 
сезоне 
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Премьера нового че-
тырехсерийного се-
риала «20/22» состо-
ялась на телеэкранах 
и интернет-платфор-
мах. Фильм, снятый 
в Мариуполе, расска-
зывает о событиях 
спецоперации. Одну 
из главных ролей 
в проекте исполнил 
Владимир Карпук. 
«Вечерка» пообща-
лась с артистом.

Владимир, что можете 
рассказать о своем новом 
проекте?
Он рассказывает о взятии 
Мариуполя. Я играю мест-
ного жителя, 
предприни-
мателя, ко-
торый снача-
ла настроен 
аполитично. 
Но постепенно, наблюдая 
за происходящим, он меня-
ется и однажды прозрева-
ет — помогает ополченцам 
и солдатам, спасает семью, 
ребенка. Метаморфоза из 
трусоватого бизнесмена 
в настоящего человека ока-
залась интересной.
Чем вас поразил Мариу-
поль?
Меня до слез и гордости по-
разила молодежь. С нами 
снимались детишки 6-го 
класса. Я мальчишек спра-
шивал: «А что потом? В акте-
ры пойдешь?» И все мне от-
вечали: «Нет. Сначала в ар-
мию. Если опять придут, бу-
ду маму и папу защищать». 
Меня поразил патриотизм, 
который там присутству-
ет в людях. Для них Родина 
и семья не пустой звук. За 
благополучие своей страны 
они готовы отдать жизнь. 
Это меня покорило. 
По вашему ощущению, 
местные жители нас там 
ждали?

Конечно! На улицах подхо-
дили бабушки и дедушки — 
плакали, обнимали, говори-
ли «спасибо». Каждый день, 
провожая меня на съемки 

и обратно, они рассказыва-
ли о том, что в Мариуполе 
вытворяли бойцы «Азова» 
(запрещенная в РФ террори-
стическая организация. — 

«МВ»)  и натовцы. Этого 
нельзя описать, потому что 
людей охватит ужас.
Выполняли трюки на съем-
ке проекта? 

Мне надо было отыграть 
сцену взрыва танка: от охва-
ченной пламенем машины 
я правдоподобно перекаты-
вался по асфальту. Но я с дет-
ства занимаюсь силовым 
троеборьем, связанным со 
штангой. У меня 1-й взрос-
лый разряд по армрестлин-
гу. Так что физически я под-
кован и трюки выполняю 

сам. Раньше от груди выжи-
мал 120 килограммов, с при-
седаниями поднимал более 
200 кило, при выполнении 
становой тяги также поряд-
ка 200 килограммов под-
нимал. В сумме брал плюс-
минус 600 килограммов. 
Но сейчас переключился на 
гимнастику, физкультуру. 
Профессиональный спорт 
больше калечит, чем пользы 
приносит. Артистам важно 
себя беречь. Я против того, 
чтобы приносить свое здо-
ровье на алтарь искусству. 
Наше тело — инструмент. 
Если оно раньше времени 
выйдет из строя, окажешься 
никому не нужен.
Не так давно зрители 
увидели еще один нашу-
мевший сериал с вашим 
участием — «Макс и Гусь». 
Вам позволяли импрови-
зировать во время съемок?
В режиссерском замесе Де-
ниса Павлова сошлись бокс, 
деньги, долги и, конечно, 
романтические отношения. 
В центре сюжета друзья-ан-
тагонисты, попадающие 
в житейские передряги, 
которых еще поискать. Но 
каждый раз из очередной 
перипетии друзьям помо-
гают выбраться юмор, на-
ходчивость, смекалка. Ко-
нечно, не без кулаков. Весь 
фильм — импровизация. 
Конечно, существует сце-
ническая мысль. Но чтобы 
все выглядело жизненным, 
текст порой правили на хо-
ду: если в сценарии пропи-
сали так, как в жизни мы не 
разговариваем, предлагали 
режиссеру свои реплики. 
Он соглашался. В этом опре-
деленный шарм и магия. 
Многое из того, что люди 
могут увидеть на экране, ро-
дилось прямо на съемочной 
площадке. 

КОРО ТКО  О  ГЛАВНОМ

Материалы к рубрике 
«Лицо и личность» подготовил 
ДЕНИС ВЛАСЕНКО vecher@vm.ru

 В передрягах некоторые ваши герои не теряют юмора. 
А вас он когда в последний раз выручал?
Чувство юмора — ключевой навык любого человека. В Ма-
риуполе мы выполняли трюки, а у меня травма плеча. Пре-
возмочь боль помогали улыбка, ирония и легкое отношение 
к происходящему. Это важно в актерской профессии.

 Кто ваши ориентиры 
в кино и на сцене?  
Кино помогает оставаться 
театральному артисту 
востребованным. Всегда 
мечтал и мечтаю уметь 
совмещать творческую 
деятельность, как Олег 
Павлович Табаков. Он 
преподавал, снимался 
в кино, играл на сцене, 
вел два театра — «Таба-
керку» и МХТ им. А. Чехо-
ва. Для меня он путевод-
ная звезда. А из зарубеж-
ных — Брюс Ли. Он также 
совмещал единоборства, 
кинематограф, психоло-
гические практики.

 Вы родились в Нижнем Новгороде. 
Чего в вашей жизни больше — 
родного города или Москвы?
В Нижнем Новгороде у меня свой те-
атр-школа — Нижегородский экспе-
риментальный театр NEXT, в котором 
большая команда артистов. В Москву 
приезжаю по работе. Живу рядом 
с «Каширской». Удобное место рядом 
с метро. Мне нравится. Снимаю квар-
тиру на двоих с коллегой, однокурс-
ником по Академии кинематографи-
ческого и театрального искусства 
Никиты Михалкова. Но вместе с при-
ятелем не пересекаемся. Кто-то всег-
да в отъезде на гастролях или съем-
ках. Москва — мастерская, где каж-
дый творец, кузнец своего счастья, 
а отдыхать надо в провинции. 

 В какое время суток 
вам комфортнее ра-
ботать? 
Ночные смены я лю-
блю больше утрен-
них. Мои биоритмы 
активизируются вече-
ром. Мне хочется что-
то творить, придумы-
вать ночью. Утро мне 
лучше дома провести: 
в кровати, почитать.

 Над чем сейчас работаете?
Приступаю к съемкам в коме-
дии режиссера Михаила Ку-
кушкина под названием «Ма-
эстро». Я играю главного ге-
роя. Он преподает в универ-
ситете французский язык 
и ведет студенческий кино-
клуб. По сути, мой персо-
наж — ребенок, который пря-
чется от проблем взрослой 
жизни. В картине мы затраги-
ваем одну из актуальных 
проблем молодежи — 
инфантилизм. 

Актер Владимир Карпук снялся 
в фильме про спецоперацию

Все кинотрюки 
выполняю 
только сам 

Дети Мариуполя мечтают 
стать военными 

Кадр из сериала 
«20/22» (2024): 
Владимир Карпук 
в роли бизнесмена 
Артема

Владимир Карпук ро-
дился 8 октября 1991 го-
да в Нижнем Новгороде. 
Учился на механи-
ко-математическом 
факультете Нижегород-
ского государственного 
университета. Но в сту-
денчестве увлекся теа-
тром. Окончил ГИТИС, 
потом — Академию 
Н. С. Михалкова. Стажи-
ровался в Театре Вах-
тангова в режиссерской 
лаборатории Римаса 
Туминаса. 

ДОСЬЕ

Владимир 
Карпук 
руководит 
Нижегород-
ским 
экспери-
ментальным 
театром NEXT
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■ Вчера поклонники 
звезды шоу «Голос» 
Евгения Кунгурова были 
шокированы новостью: 
артист ушел из жизни 
в возрасте 40 лет. 

Оперный певец покончил 
с собой после длительной 
клинической депрессии — 
этот диагноз ему поставили 
еще 10 лет назад. Незадолго 

до смерти он написал жене 
Ирине о своем намерении 
свести счеты с жизнью. 
Супруга была за городом, 
но тут же позвонила спаса-
телям. Когда сотрудники 
приехали на место, артист 
был уже мертв. У Кунгуро-
ва осталось двое детей — 
8-летний Иван и 2-летняя 
Ариадна. Певец не афиши-
ровал свою личную жизнь, 
а поклонники считали его 
жизнерадостным челове-
ком. Однако только в про-
шлом году Евгений три раза 
лежал в психиатрической 
клинике с тревожным рас-
стройством и клинической 
депрессией.

— Попытки суицида — 
одно из наиболее опасных 
последствий депрессии, — 
говорит «МВ» психиатр 
Василий Шуров. — От 40 
до 60 процентов всех самоу-
бийств на земле совершают 
люди в депрессии. Никто из 
близких часто не распозна-
ет за маской «жизнерадост-
ного человека» состояние, 
которое вот-вот приведет 
к трагедии. Поэтому очень 
важно вовремя обратиться 
к квалифицированному 
специалисту и строго при-
держиваться его рекомен-
даций, то есть самому паци-
енту ответственно подойти 
лечению.

Страдал 
депрессией 
10 лет 

Евгений Кунгуров часто 
участвовал в различных шоу

Знаменитому испол-
нителю в стиле «рус-
ский шансон» Миха-
илу Кругу могло бы 
исполниться 62 года. 
По этому случаю 
22-летний сын арти-
ста Александр Круг 
(на фото справа), 
участник «Новой Фа-
брики звезд» на ТНТ, 
написал трогатель-
ную песню-исповедь 
в память об отце. 
«Вечерка» связа-
лась с наследником 
певца. 

Т екс т нов ой 
композиции 
«Отец» Алек-

с а н д р а  К р у г а 
трогает за душу, 
ведь в нем сын 
обращается к от-
цу и выражает 
ему свою признательность, 
любовь и стремление про-
должить музыкальное на-
следие. «Твой путь совсем 
непростой, но ты пел на-
зло всем преградам, и если 
мне трудно и грустно по-
рой, я знаю, что ты всегда 
рядом» — такие строчки 
молодой артист посвятил 
«королю шансона».
— Песня создавалась дома, 
в одиночестве, ночью. На 
меня нахлынули эмоции, 
и я решил написать пару 
строк. Из этого начала вы-

ливаться песня, изначаль-
но не относящаяся к от-
цу, — рассказывает «Вечер-
ке» Александр Круг. — Но 
буквально через час у меня 
возник его образ в голове. 
Строчки сами рождались, 
и получилась песня. Че-

тыре часа пролетели за 
секунду. 
Свободное время Алек-
сандр любит проводить за 
изучением программ для 
создания музыки, играть 
на гитаре, а также писать 
стихи. Прямо как его отец. 

— Я всей душой люблю вы-
ступления на сцене, музы-
ку, шансон в частности, — 
отметил Круг. — Этот жанр 
музыки снова становится 
популярным, и его часто 
скрещивают с другими. Ду-
маю, он будет расти и раз-
виваться дальше.
Во всех творческих начи-
наниях, включая участие 
в «Новой Фабрике звезд», 
Александра поддерживает 
его мать Ирина Круг. 
— Мой сын очень талант-
ливый. Он с детства пишет 
стихи. И, если я не оши-
баюсь, часть слов к новой 
композиции была написа-
на давно, — рассказывает 
«МВ» Ирина Круг. — Когда 
услышала премьеру песни, 
честно скажу, плакала. Осо-
бенно приятно, что музыку 
к ней написал наставник 
Саши — Сергей Жуков.
Ирина отметила, что по-
сле того как Александр вы-
ступил на концерте памяти 
Михаила Круга в Кремлев-
ском дворце, сцена для него 
стала как магнит. 
— Какой бы музыкальный 
жанр Саша ни выбрал, пес-
ни отца всегда останутся 
частью его репертуара, — 
добавила Ирина Круг. 

Строчки об отце 
рождались сами
Сын Михаила Круга рассказал «МВ», 
как создавалась его песня-исповедь

Александр 
тоже всей 
душой любит 
шансон 

В СССР одной из самых по-
пулярных телепрограмм 
была «А ну-ка, девушки!». 
Выходила она в эфир почти 
20 лет — с 1970 по 1987 год. 
Участницы, отобранные по 
профессиональному при-
знаку, участвовали в кон-
курсах и боролись за звание 
лучшей в своем деле. Про-
грамма позиционировалась 
как «спортивно-интеллекту-
альное соревнование самых 
красивых девушек Советско-
го Союза». Передача была по 
тем временам очень живой 
и даже с юмором — в этом 
секрет ее привлекательно-
сти для зрителя. И еще она 
была очень теплой. 
Вела передачу Кира Прошу-
тинская, позже ее сменил 
А лександр Масляков. 
Никого в «А ну-ка, де-
вушки!», выражаясь со-
временным языком, не 
троллили. Вообще всегда 
интересно смотреть на 
обычных людей, не звезд.
На встрече президента 
России Владимира Пути-
на с сотрудниками пред-
приятия «Уралвагонза-
вод» в Нижнем Тагиле 
одна из работниц предло-
жила возродить любимый 
когда-то конкурс. Сказала, 
что сама участвовала в мест-
ном «А ну-ка, девушки!» 
на родном предприятии. 
И предложила возродить 
«соревнование девчонок» 
в масштабах страны. Прези-
дент с ней согласился, более 
того, уже дал поручение гла-
вам регионов реализовать 
идею до 1 ноября текущего 
года.
В общем, будем соревно-
ваться, веселые подруги.
Задумка хорошая, и ко-
нечно, «А ну-ка, девушки!» 
априори интереснее, чем, 
допустим, просто конкурс 
красоты. И заводных дев-
чонок, которые смогут «за-
жечь», у нас очень-очень 
много. 
Только станет ли програм-
ма популярной, будет ли ее 
смотреть зритель? Когда-
то передачу, где девушки 
соревновались в профес-
сиональных качествах, за-
крыли — она стала казаться 
страшно несовременной. На 
смену ей пришли конкурсы 
красоты — Маша Калини-
на, первая победительница 
«Московской красавицы», 
возникла именно в 1988 го-
ду, сразу после того, как 
перестала существовать 
наивная и простая «А ну-ка, 
девушки!». Еще появилась 

передача, где мужчины 
и женщины выбирали друг 
друга для любви с первого 
взгляда. Все это казалось та-
ким «западным», таким сво-
бодным и интересным! Но 
довольно быстро приелось, 
стало неинтересным. Зрите-
ля вообще трудно удержать. 
Это и будет для создателей 
новых «А ну-ка, девушки!» 
самым сложным. Не насни-
мать программ, а сделать 
передачу популярной и ак-
туальной.
Вот, кстати, в 2010 году на 
Первом канале появлялась 
схожая по формату про-
грамма с названием «Здрав-
ствуйте, девочки!» В каждом 
выпуске участвовали десять 
представительниц одной 

профессии. Стюардессы, 
милиционеры, кондите-
ры — задумка была хороша, 
обаяшка Дмитрий Шепелев 
тоже казался подходящей 
кандидатурой для ведущего. 
Но в итоге проект закрыли 
после нескольких пилотных 
выпусков — может, с месяц 
повыходили «Девочки», 
и все. Драйв не тот, как-то 
тухловато и несовременно 
получилось. Да и потом кон-
курировать с прошлым — 
это всегда очень сложно, 
практически невозможно. 
Ведь там, в прошлом, у нас 
и трава была зеленее, и дев-
чата задорнее и веселее...
С другой стороны, спустя 
14 лет, у людей другие при-
оритеты, они именно сейчас 
с таким упоением и жаждой 
обращаются к советскому 
прошлому. Как будто ищут 
там островок спокойствия 
и безмятежности. И перед 
теми, кто будет создавать 
новый формат шоу «А ну-
ка, девушки!», задача стоит 
очень непростая: сделать 
программу о современ-
ности, но не опошлить но-
стальгию по прошлому. 

Идем, идем, 
веселые подруги!

Материалы к рубрике «Звездная пыль» подготовили 
ДЕНИС ВЛАСЕНКО, ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ vecher@vm.ru

Мнение автора колонки 
может не совпадать 
с точкой зрения 
редакции «Москвы 
Вечерней»

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

В детстве Александр 
тяжело переживал 
потерю отца. Сейчас 
он вырос, но теплые 
чувства к нему остались, 
и он решил сохранить 
память о нем. Новая 
песня — это открове-
ние. Во время премьеры 
он плакал. Я думаю, 
что композиции отца 
помогают Александру 
и вдохновляют его 
на творчество. 

ОЛЬГА МЕДВЕДЕВА
Сестра Михаила Круга

УТРАТА

ВЗГЛЯД

ЕКАТЕРИНА 
РОЩИНА
Обозреватель
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читать сама автор Тоталь-
ного диктанта, российская 
писательница и журналист 
Анна Матвеева. Текст дик-
танта 2024 года будет посвя-
щен дневникам как явле-
нию и как жанру.

Звезда, 
я записываю!
В Москве Тоталь-
н ы й  д и к т а н т 
пройдет на мно-
гих городских площадках: 
в библиотеках, кафе, музе-
ях, университетах. В зна-
менитой Гимназии имени 
Примакова развернется не-
сколько площадок. Диктант 
прочитают худрук Москов-

Сегодня на сайте 
всероссийской акции 
«Тотальный дик-
тант» (totaldict.ru) от-
крылась регистрация 
для всех желающих 
принять участие 
в этом проекте. «Ве-
черка» узнала, как 
подготовиться и при-
нять участие в акции. 

Как поучаствовать
В этом году диктант прой-
дет 20 апреля почти в 700 
городах России и 41 стране 
мира. К акции можно бу-
дет присоединиться очно, 
на одной из площадок (их 
адреса указаны на сайте), 
где всем раздадут листы бу-
маги и ручки, а текст будут 
читать знаменитые арти-
сты, ученые, общественные 
деятели. Также можно на-
писать Тотальный диктант 
онлайн. Главное — зареги-
стрироваться на сайте ак-
ции, а на очный «экзамен» 
не забыть паспорт. 
Нынешнее мероприятие — 
юбилейное. 20 лет назад, 
11 марта 2004 года, первый 
Тотальный диктант писали 
студенты Новосибирского 
государственного универси-
тета. Диктант задумывался 
как неформальный веселый 
праздник русского языка, 
поэтому люди, диктующие 
текст участникам, по тра-
диции называются «дикта-
торами». 

Материалы к рубрике 
«Событие» подготовили 
ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ, 
ДЕНИС ВЛАСЕНКО  
vecher@vm.ru

Чурикова диктует 
по правилам 
«Тотальный диктант — 2024» 
проведут известные артисты

Художник Дарья Попова 
(слева) и аналитик Татьяна 
Хохлова пишут Тотальный 
диктант. Фото: Анатолий 
Цымбалюк

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Чтобы подготовиться 
к диктанту, открываем 
раздел «Онлайн-школа» 
на сайте «Тотального 
диктанта». Там можно 
повторить правила, на-
писать пробный диктант. 
Кроме того, освежить 
в памяти правила поста-
новки запятых, в част-
ности, обособления, 
случаи употребления 
тире и двоеточия. Ко-
нечно, важный «подво-
дный камень» каждого 
диктанта — словарные 
слова, правописание 
которых невозможно 
проверить.   

ПОЛИНА ХОХЛОВА
Кандидат 
филологических наук, 
преподаватель русского 
языка

ского губернского театра 
Сергей Безруков, народный 
артист РСФСР Сергей Шаку-
ров, телеведущая Лера Ку-
дрявцева.  
Актер Виктор Добронравов 
будет диктовать в аудито-
рии Научно-практическо-
го клинического центра 
диагностики и телемеди-
цинских технологий. Теле-
ведущая и педагог Арина 
Шарапова и актриса Юлия 
Хлынина будут диктовать 
в Российском университете 
дружбы народов. 
Арина Шарапова в беседе 
с «Вечеркой» сообщила, что 
очень рада участвовать в та-
кой чудесной патриотиче-
ской акции:
— Одна из самых главных 
ценностей нашей стра-
ны — это культурный код 
и русский язык. Ему сегод-
ня приходится непросто, 
ведь он настолько сильный 
и перспективный, что спосо-
бен завоевать весь мир. По-
этому ему постоянно созда-
ют препятствия. И я считаю 
своим долгом участвовать 
в Тотальном диктанте, кото-
рый читаю каждый год в раз-
ных точках России. 
Целая плеяда российских 
певиц осенит своим участи-
ем Московский городской 
педагогический универси-
тет. Здесь диктант проведут 
Юлия Савичева, Ольга Се-
рябкина, финалистка шоу 
«Голос» Алла Рид, солист-
ки арт-группы SOPRANO 
Михаила Турецкого Ивета 
Рогова и Татьяна Богдан-
чикова.
Высшая школа экономики 
распахнет две аудитории, 

в которых текст диктанта 
зачитают комик Евгений 
Чебатков и телеведущая Яна 
Чурикова. 
— Для меня Тотальный дик-
тант — это действительно 
уникальный, очень цен-
ный опыт, — призналась 
в разговоре  с «Вечеркой» 
Яна Чурикова. — Стараюсь 
каждый год специально 
подстраивать свой график 
под Тотальный диктант. 
Обожаю диктовать, очень 
горжусь хорошими резуль-
татами тех, кто пишет под 
мою диктовку, как своими 
собственными. Это пре-
красное начинание, и меня 
очень радует, что число его 
сторонников с каждым го-
дом только растет.

Посвящен дневникам

Диктант-2024 состоится  
при поддержке Фонда пре-
зидентских грантов. Столи-
цей Тотального диктанта 
выбрали университетский 
город Томск. Главной пло-
щадкой станет томский 
конгресс-центр «Рубин». 
Именно здесь текст будет 
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Первые шесть диктан-
тов, с 2004 по 2009 год, 
были взяты из гото-
вых произведений. 
А с 2010 года каждый 
год оригинальное про-
изведение сочиняет 
кто-нибудь из писа-
телей. Так, авторами 
Тотального диктанта 
в разные годы станови-
лись Борис Стругацкий, 
Захар Прилепин, Дина 
Рубина, Гузель Яхина, 
Евгений Водолазкин, 

Андрей Геласи-
мов и другие 
литераторы.

ФАКТ

Народный 
артист Рос-
сии Сергей 
Шакуров при-
соединился 
к акции
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Председатель Филологического 
совета Тотального диктанта, глав-
ный редактор портала «Грамота.ру» 
Владимир Пахомов рассказал «МВ», 
какие ошибки чаще всего допускают 
участники Тотального диктанта: 
— Самое значительное  число оши-
бок приходится на «словарные» 

слова, к которым невозможно подо-
брать проверочное слово. Например, 
наречие «чересчур», которое иногда 
пишут через «з» либо раздельно. 
Еще одно слабое место — правила, 
которые мало изучаются в школе: 
различия между вводными слова-
ми и теми членами предложения, 
которые вводными словами не яв-
ляются. Это большая тема, которой 
уделяется мало внимания. Еще один 
гигантский пласт, который трудно 
охватить, — употребление одной 

или двух букв «н» в прилагательных 
и причастиях. Многие ошибки в дик-
танте связаны не с неграмотностью, 
а с большой сложностью правил 
правописания, которые до сих требу-
ют глубокого лингвистического ана-
лиза и трудно поддаются системати-
зации. Я настаиваю, что Тотальный 
диктант — не школьное испытание. 
Это сложный экзамен, поэтому не 
будьте к себе слишком строги, отно-
ситесь к этой акции как к увлекатель-
ному и приятному приключению.

НЕ СУДИТЕ СЕБЯ 
СТРОГО!

Одним 
из «дикта-
торов» стала 
телеведущая 
Яна Чурикова

Телеведущая Арина 
Шарапова будет читать 
диктант в РУДН

Освежите в памяти 
написание букв «н» 
в прилагательных 
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В Москве устоялась 
теплая и комфортная 
погода. А это значит, 
что уже можно смело 
выходить в ближай-
ший парк на про-
бежку. Тренер 
Москомспорта Ро-
ман Морозов рас-

сказал «Вечерке», 
как начать занимать-
ся бегом.

Э ксперты спорят, в какое 
время суток лучше все-
го бегать. Роман Моро-

зов отмечает: это зависит 
от целей, которые вы перед 
собой ставите.
■Правильное время суток.
— Если вы хотите зарядить-
ся энергией, то бегайте 

утром. Но если есть желание 
улучшить физическую фор-
му, то лучше дать организму 
проснуться. Затем нужно 
позавтракать, подождать, 
пока пища переварится, а ее 
энергетические субстраты 
придадут сил. Затем, часам 
к трем дня, можно выйти на 
пробежку. Кроме того, луч-
ше отказаться от вечерних 
тренировок, которые пере-
гружают нервную систему. 
■ Соблюдайте интервалы.
Начинающим спортсменам 
Морозов рекомендует ин-
тервальный ритм бега: 
— При интервальном бе-
ге человек преодолевает 
определенную дистанцию 
и затем несколько метров 
отдыхает и идет пешим ша-
гом. Это развивает вынос-
ливость.  
■ Разминка и дыхание. Пе-
ред стартом забега важно 
разогреть все группы мышц. 
— Пятиминутной зарядки 
будет достаточно. Однако 
после нее сразу бежать не 
стоит. Лучше в спокойном 
темпе преодолеть несколько 
метров, а потом разогнать-

ся. На бегу нужно следить за 
дыханием. Важно делать это 
размеренно: вдыхать через 
нос, а выдыхать через рот. 
Так не будет мучить одышка. 
АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА
vecher@vm.ru 

НА  ЗАМЕТКУ

■ Для комфортных за-
бегов в столице организо-
ваны специальные марш-
руты, где спортсменов 
сопровождают тренеры 
и волонтеры. «МВ» узна-
ла, куда лучше всего вый-
ти на пробежку. 

Атлеты любого уровня под-
готовки могут посетить 
парк «Кузьминки», в кото-
ром каждый вторник про-
водится забег на 8–10 кило-
метров. 
В ландшафтном парке «Ми-
тино», а также в скверах по 
Олонецкому проезду и Пар-
ке 50-летия Октября про-
водятся спортивные забеги 
«Пять верст». На них нович-
ки могут не только позна-
комиться друг с другом для 
будущих тренировок, но 
еще и преодолеть пятикило-
метровую дистанцию. 

Для тех, кто хочет зани-
маться спортом в выходные 
дни, в парке Олимпийской 
деревни открылся беговой 
клуб «Суббота, утро, парк». 
Каждый его участник мо-
жет преодолеть дистанцию 
в пять километров, при этом 
бежать совсем необязатель-
но. Можно это расстояние 
пройти пешком. Такой забег 
рекомендован даже детям 
от шести лет. 
В музее-заповеднике «Ца-
рицыно» работает клуб для 
спортсменов «Забеги в Ца-
рицыно». Его участникам 
необходимо за определен-
ное время преодолеть дис-
танцию в пять километров. 
Трасса проходит вокруг 
Нижнего Царицынского 
пруда в живописном месте 
с богатой историей.
АНАСТАСИЯ НОВИКОВА
vecher@vm.ru

Выбирай царские 
маршруты

7 апреля. Участники забега «Апрель» стартуют возле 
олимпийского комплекса «Лужники»

ЧЕКЛИСТ ОТ ПРОФИ
Тренер по бегу Марина Золотарева рассказала «МВ», 
как правильно подобрать экипировку:
■Обувь (от 800 рублей). В первую очередь необходима 
правильная обувь — специальные легкие кроссовки 
для бега. Их можно купить в спортивных магазинах или 
на маркетплейсах. У такой обуви особая амортизация 
подошвы — во время тренировки она снижает нагрузку 
на суставы. Если подобрать кроссовки неправильно, 
то с большей вероятностью бегун получит травму. 
■Носки (от 300 рублей). Качественные носки отводят 
от стопы пот и позволяют ноге оставаться сухой. Также 
они защищают кожу от мозолей. Хлопковые носки 
не подойдут, потому что они сильно впитывают влагу 
и быстро намокают
■Форма (от 1200 рублей). Ориентируйтесь на погоду. 
Надевайте футболку, только когда температура воздуха 
поднимается выше 20 градусов. В более холодные дни 
лучше надеть ветровку. Шорты или спортивные брюки 
не должны сковывать движения.
Записала АНАСТАСИЯ СТАРОСТИНА
vecher@vm.ru

В столичных парках начался беговой сезон. Специально 
для тех, кто только осваивает этот вид спорта, проходят 
старты с коротких дистанций. «Вечерка» в рубрике 
«Три гантели» узнала, как новичкам освоить технику бега 
и подготовиться к своим первым марафонам. 

СОЦИАЛЬНЫЕ  УСЛУГИ На правах рекламы НЕДВИЖИМОСТЬ На правах рекламы 

(499) 557-04-04
доб. 133, 158

Рекламная служба

Ну а утро 
начинается 
с пробежки

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Бег укрепляет здоровье. 
Еще лучше, если спор-
тсмен будет не только 
бежать, но при этом, 
например, собирать 
мусор в парке. Для это-
го существуют забеги, 
которые называются 
«плоггинг». Они позво-
ляют задействовать все 
мышцы тела. Тем более 
вы совмещаете прият-
ное с полезным.

ОЛЬГА ПУГАЧ
Организатор забегов

Для бега выбирайте легкую 
обтягивающую одежду
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Галина Новико-
ва — специалист по 
истории кружева — 
поразила жюри шоу 
«Удивительные лю-
ди» на канале «Рос-
сия» своими знания-
ми. Она безошибочно 
определила, в каком 
регионе и в какой 
период изготовлены 
образцы кружева, 
представленные 
на программе. «Ве-
черка» расспросила 
участницу проекта, 
как ей удалось до-
стичь такой фанта-
стической эрудиции 
в своем деле. 

Галина Владимировна, 
расскажите, с чего на-
чалось ваше увлечение 
кружевами? 
Я училась в МГПИ имени 
В. И. Ленина (ныне — Мо-
сковский государ-
ственный педаго-
гический универ-
ситет). У нас была 
очень сильная ка-
федра декоратив-
но-прикладного ис-
кусства. Однажды 
увидела, как наша 
преподавательни-
ца обучает студент-
ку плести кружево, 
и я присоединилась. Сама 
сделала коклюшки (катуш-
ки), папа соорудил для меня 
переносные козлы, подушку, 
и по субботам после инсти-
тута я разбирала и выпле-
тала учебные образцы. А на 
пятом курсе сделала диплом 
по кружеву. С 1991 года уже 
начала заниматься коллек-
ционированием.   
Как собирали? Тогда все 
было дефицитом... 
Я работала в редакции, ко-
торая выпускала буклеты 
по рукоделию. Однажды 
шла по Пушечной, и что-то 
подтолкнуло меня заглянуть 
в антикварный магазин. 
В одной из витрин я увидела 

уникальный образец: елец-
кое кружево приблизитель-
но конца XIX века. Мы по-
знакомились с товароведом 
этого замечательного мага-
зина. Потом она стала мне 
сообщать об интересных 
поступлениях. Начались 
1990-е годы, и наши пенси-
онерки стали продавать за-
пасы, возможно, это даже 
к счастью, ведь наследники 
не всегда могут понять, на-

сколько ценно бабушкино 
кружево. У меня в запасе 
есть уникальная комбина-
ция, которую раскромсали 
прямо по узору, хотели что-
то сшить, но так и не собра-
лись. 
А из чего в старину плели 
кружево?
Тончайший лен и шелк. 
Ведь раньше лен был очень 
разнообразным: ниток на-
считывалось 150 номеров. 

От тончайших до «шпага-
та». У меня есть кружева 
XVIII века — как паутинка, 
их страшно в руки взять. 
Увы, сегодня секрет произ-
водства самой тонкой льня-
ной нитки утрачен. 
Из чего плетете сейчас? 
Из хлопка и льна. Но если 
мы возьмем историческую 
литературу, то там упомина-
ется «бумага» — это как раз 
хлопок. Он сильно уступает 
льну по качеству — гораздо 
хуже держит форму. Но мы 
плетем и из него. Еще сейчас 
иногда покупают медицин-
ский шелк. 
К началу ХIХ века кружево 
стало демократизиро-
ваться. Его начали плести 
и крестьянки. Для чего 
применялось кружево 
в быту? 

Многие крестьянки плели 
изделия круглогодично. 
В дворянском быту это бы-
ли и воротники, и манже-
ты, и шали, и палантины... 
Много выпускалось мерно-
го кружева (ажурная лента 
с прямыми или волнистыми 
краями, предназначавшаяся 
для украшения различных 
изделий из тканей). 
А можно ли было отличить 
русское изделие от загра-
ничных?   
К концу ХIX века у нас были 
уже такие искусные кру-
жевницы, что русскую про-
дукцию вывозили в Евро-
пу — очень много во Фран-
цию. Она пользовалось там 
большим спросом. В России 
же было популярно фран-
цузское кружево. Но купцы 
часто шли на уловку: пере-
кладывали отечественные 
изделия во французские ко-
робки. Просто техники пле-
тений были очень похожи. 
Однако есть большая разни-
ца: наши кружевные узоры 
всегда несут символическое 
значение. Например, изви-
листая полотняночка назы-
валась «речка», ромб — сим-
вол поля, женская фигура — 
берегиня. Также изобража-
ли древо жизни, птицу паву, 
символ жизни. А в Европе 
узоры без скрытого смысла: 
цветочные мотивы, букеты, 
сцены охоты — просто деко-
ративные элементы. 
Говорят, что русское кру-
жевоплетение зародилось 
в Москве...
Печатные источники со-
общают: у царевны Ири-
ны Михайловны (дочь ца-
ря Михаила Федоровича, 
1627–1679) в палатах было 
восемь мастериц, которые 
выплетали кружево. Конеч-
но, это скромное производ-
ство не удовлетворяло нужд 
царского двора и церкви, где 
это изделие тоже было очень 
востребовано. Поэтому дол-
гое время его импортирова-
ли. Очень известное тонкое 
кружево делалось в селе 
Васюнино Подольского уез-
да Московской губернии. 
Правда, к сожалению, сегод-
ня этот промысел утрачен.  

Любое кружево 
узнаю по узору  

Изделия 
российских 
мастериц 
покоряли 
Францию 

Галина Новикова на сцене 
шоу «Удивительные люди». 
Эфир от 22 марта 

К 1880–1883 годам 
в регионах России на-
считывалось до 33 ты-
сяч русских кружевниц, 
которые производили 
товар на сумму до двух 
миллионов рублей 
в год

ФАКТ

■ В Россию кружево пришло 
из Западной Европы в XVI веке. 
Тогда оно делалось из золотых 
и серебряных ниток — было 
«металлическим». Его привозили 
для царского двора и богатых 
вельмож. Кафтан Ивана Грозного 
был отделан золотым кружевом. 
■ Чуть позже, к концу XVII века, 
когда кружево в России стали 
плести изо льна, оно стало рас-
пространяться по всей стране. 
Например, в Вологде считают, 
что первые образцы появились 
благодаря голландским купцам, 
которые туда приезжали. 

В одной из усадеб Подмосковья 
в позапрошлом веке произошла 
история: одна из дворовых деву-
шек увидела на одежде барыни 
кружево, ей захотелось понять, 
как это плетется, она разобрала 
узор и начала его сама осваивать. 
К середине XIX века у многих по-
мещиков были  кружевницы. 
■ В царской России кружево уже 
плели все: и крестьянки, и масте-
рицы в монастырях, и купеческие 
дочери — многие зарабатывали 
плетением из «бумаги» (хлопка).
В 1883 году была открыта Мари-
инская практическая школа кру-

жевниц: ее ученицы распреде-
лялись по губерниям России, где 
плели кружево. К началу ХХ века 
таких губерний уже 
было 14. Особенно прославилось 
вологодское, вятское, елецкое 
кружево.
■ К сожалению, в Первую миро-
вую войну большинство про-
изводств закрылось. После 
революции кустарные промыслы 
стали возрождать. Кружевниц 
объединили в артели, и они уже 
не зависели от выручки, госу-
дарство платило им стабильную 
зарплату. 

■ Во время Второй мировой 
войны вологодские кружев-
ницы продолжали плести свои 
знаменитые изделия, которые 
частично поставлялись за грани-
цу. В США, Австралию, Канаду — 
страны, которые не были охваче-
ны войной. На вырученные день-
ги закупалось продовольствие. 
В советское время были созданы 
фабрики «Снежинка», «Елецкие 
кружева» и ряд других. До ма-
газинов «доходили» не самые 
лучшие образцы. Однако многие 
высокохудожественные зана-
веси из кружева создавались 

по государственным заказам 
к знаменательным датам — на-
пример, 50-летию Октябрьской 
революции, первому полету 
в космос и так далее. 
■ Сегодня искусство плетения 
кружева развивается в самых 
разных регионах России — даже 
там, где традиционно кружевно-
го промысла не было, от Ижевска 
до Североморска. В Вологде 
и Великом Устюге проводятся 
международные фестивали. 

ПО  НИТОЧКЕ  К  ИСТОКАМ

Материалы к рубрике подготовила 
ДАРЬЯ ЗАВГОРОДНЯЯ  
vecher@vm.ru

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ 

Русское кружево, не-
смотря на значительные 
заимствования, оста-
валось весьма само-
бытным, представляя 
яркое явление среди 
всего современного ему 
массива кружева. К кон-
цу XIX — началу XX века 
кружево, выполненное 
в национальных тради-
циях, переместилось 
из крестьянского быта 
в костюм отечественной 
элиты. Феномен уни-
кального русского кру-
жева ручной работы был 
высоко оценен и миро-
вым сообществом, что 
в дальнейшем привело 
к включению и в запад-
ноевропейский костюм 
элементов традицион-
ного русского костюма 
и к моде на «русское» 
платье.

БЭЛЛА ШАПИРО  
Доктор культурологии, 
профессор кафедры 
кино и современного 
искусства РГГУ

Участница шоу «Удивительные люди» 
возрождает народный промысел
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Ровно пять лет назад, 
9 апреля 2019 года, 
астрофизикам впер-
вые удалось сделать 
фотоснимок сверх-
массивной черной 
дыры. Это стало воз-
можным благодаря 
настоящей спецопе-
рации астрофизиков 
из восьми стран. 
«МВ» узнала, почему 
это стало таким важ-
ным событием.

Поглощает даже свет 
Теоретическое существова-
ние черных дыр в космосе 
было доказано около 50 лет 
назад. Но именно сложность 
их внутреннего устройства 
стала огромным препят-
ствием для документально-
го подтверждения этого яв-
ления. Изображение смогли 
получить в рамках проекта 
Event Horizon Telescope, ко-
торый объединил восемь ра-
диотелескопов по всему ми-
ру. Они расположены в США, 
Мексике, Испании, Чили 
и Антарктиде. Один, даже 
самый мощный, телескоп не 
справился бы с задачей: его 
пришлось бы сделать раз-
мером с Землю. Сообщество 

астрофизиков объединило 
усилия. Несколько обсерва-
торий собирали информа-
цию из определенной точки 
дальнего космоса. А супер-

компьютер их обработал 
и собрал снимок, будто сде-
ланный одним гигантским 
телескопом диаметром 
в 10 тысяч километров.

— Снимок пятилетней дав-
ности стал по-настоящему 
огромным  достижением 
для мировой науки: спе-
циалисты наконец нашли 

технический способ запе-
чатлеть спектр излучения 
черной дыры, — рассказал 
«Вечерке» физик, кандидат 
технических наук, доктор 
физико-математических 
наук Натан Эйсмонт. — Дело 
в том, что этот космический 
объект втягивает вокруг 
себя материю с такой скоро-
стью, что даже свет из недр 
черной дыры не выходит. По 
сути, фотографировать там 
и нечего. Видим мы лишь 

вещество, которое с огром-
ной скоростью, почти со 
световой, разгоняется под 
тяготением черной дыры 
и при этом ярко светится. 
Это явление мы называем 
аккреционный диск (мас-
сивное центральное тело. — 
«МВ»), именно он и запечат-
лен на снимке.
По словам Эйсмонта, теперь 
науке точно известно, что 
именно наличие этого диска 
на снимке говорит о нахож-
дении в его центре черной 
дыры.
— Возможность увидеть по-
добное явление возникла 
только в последние трид-
цать лет благодаря разви-
тию техники. Фотоснимок 
стал своего рода подтверж-
дением теории относитель-
ности Эйнштейна. Он по-
лагал, что у черной дыры 
должна быть тень, которая 
находится за светящимся 
веществом, которое на нее 
падает, — рассказал Эйс-
монт. — Десятилетия ни-
кто не мог сделать похожие 
снимки, поэтому их публи-
кация произвела большой 
фурор. 

Тяжелее Солнца 

Заметить черную дыру ста-
ло возможно благодаря ее 
влиянию не окружающие 
объекты. 
— У самых больших чер-
ных дыр масса превышает 
наше Солнце в миллиарды 
раз. Поэтому они активно 
влияют на окружающие 
объекты, — поделился Эйс-
монт. — Не зря зафиксиро-
вано, что внутри многих га-

лактик находятся 
сверхмассивные 
черные дыры. Но 
остаются и споры. 
По словам учено-
го, полученные 

снимки дадут знания, кото-
рые позволят разгадать тай-
ны Вселенной. Например — 
какова судьба звезд и планет 
после попадания в черную 
дыру. Также ученые пред-
полагают, что из-за черных 
дыр на Земле формируется 
золото.
— То, что происходит с ма-
терией и информацией на 
горизонте черной дыры, — 
предмет дискуссий для уче-
ных. Некоторые говорят, что 
поглощение происходит на-
всегда. Другие предлагают 
альтернативные версии, — 
добавил Эйсмонт. 

Сделать шаг вперед 
Получение таких снимков 
становится стартом новых 
обсуждений.
— Шагнуло вперед и изуче-
ние материи, что очень важ-
но для астрофизиков, — от-
метил ученый. — Мы убеди-
лись, что процессы, которые 
происходят в микромире, на 
Земле, работают и в макро-
мире, в космосе. 
МАКСИМ КИРЮШИН
vecher@vm.ru

Почему фото темной 
материи — это так 
важно?

9 апреля 
2019 года. 
Первый 
снимок 
черной дыры, 
на котором 
видно яркое 
вещество, 
вращающееся 
почти 
со скоростью 
света 

Первый снимок черной 
дыры в центре галак-
тики Messier-87 на рас-
стоянии 55 миллионов 
световых лет от Земли 
сделан с помощью 
восьми телескопов.

ФАКТ

ПРЯМАЯ 
РЕЧЬ

Снимок крайне важен, 
ведь такие космические 
явления, как черные ды-
ры, мы можем изучать 
пока только через теле-
скопы с Земли. Для ис-
следования дальних 
объектов в других га-
лактиках человечеству 
необходимы разработки 
в области ядерной 
энергии. Они, к слову, 
уже активно прораба-
тываются, и создаются 
прототипы. 

ОЛЕГ МУХИН
Вице-президент 
Федерации 
космонавтики России

ЧАСТНОСТИ На правах рекламы 

● Грузоперевозки. Т. 8 (495) 744-78-52

● Ремонт мебели. Т. 8 (925) 504-54-71● Сниму кв, комнату. Т. 8 (916) 959-13-08
● Куплю долю в кв. Т. 8 (925) 224-27-09 
● Риелтор Надежда. Т. 8 (906) 710-71-74
● Сниму жилье. Т. 8 (965) 159-17-42

Недвижимость

● Охранник без лицензии требуется 
в универсам на вахту. Зарплата без 
задержек 45 000 рублей. Аванс еже-
недельно. Т. 8 (925) 147-10-51

● Московская социальная юриди-
ческая служба. Бесплатные консульта-
ции. Составление исков. Участие в су-
дах. Все споры, в т. ч. поможем вернуть 
или расслужебить квартиру, выписать 
из квартиры. Наследство. Семейные 
споры. Т. 8 (499) 409-91-42

Мебель

Юридические услуги

● Изделия, коронки, значки, монеты, 
фарфор куплю. Т. 8 (903) 666-33-55 
● Книги покупаем, домашние библио-
теки. Выезд. Т. 8 (495) 961-36-02
● Книги. Выезд от 130 экз. Оплата 
сразу. Т. 8 (495) 128-50-09
● Грампластинки. Аудиотехнику. Фо-
тоаппараты. Т. 8 (985) 979-56-09
● Покупаем все. Т. 8 (495) 641-67-21

Астрология, магия, 
гадания

Искусство
и коллекционирование

● Оценю вышедшие из обращения 
франки, фунты. Т. 8 (999) 715-35-60

Разное

Строительство и ремонт

Работа и образование

Tранспортные услуги

● Экстрасенс! Таролог! Астролог!
Вопрос бесплатно. Т. 8 (925) 676-21-20

● Юристы и адвокаты. Консультация 
бесплатная! Т. 8(495)201-25-12
● Возврат квартир. Т. 8 (495) 210-25-63

● Книги до 1945 г. от 1000 р. до 500 000 р.
Полки. Т. 8 (964) 585-40-04

● Сваха для вас. Т. 8 (495) 764-04-68

Купим военную форму и форму 
министерств и ведомств СССР, КГБ; 
военный антиквариат, наградные 
знаки, трофеи ВОВ, атрибутику СССР. 
Самовар, икону, картину, портсигар, 
бюсты, старинные награды, анти-
квариат . Т. 8 (916) 809-01-04

Знакомства

● Ремонт компьют-в, тв, стиралок, 
холод-в Т.8 (499) 394-06-57

Товары и услуги

Черная 
дыра, 
откройся

Снимок подтвердил теорию 
относительности Эйнштейна 
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По горизонтали: Море. Маразм. Сияние. Стаж. Египет. Морс. Астма. Мясо. Русалка. Нори. Раджа. 
Наум. Орда. Савичева. Ньютон. Суши. Иван. Еретик. Трасса.
По вертикали: Досье. Анчоус. Змея. Напоминание. Желе. Формат. Обед. Ник. Страна. Смысл. 
Винт. Сари. Чита. Гаджет. Ложе. Вкус. Молдаванка.

ОТ
ВЕ
ТЫ

СоставилОЛЕГ ВАСИЛЬЕВ / vecher@vm.ru

В 1960-х  годах, 
когда был опубли-
к о в а н  а н е к д о т, 
шла холодная во-
йна между США 
и СССР. И совет-
ская пресса хотела 
всеми способами 
показать преиму-
щество социалистического 
строя перед капиталистиче-
ским. Причем для читателей 
«Вечерки» был представлен 
анекдот, который высме-
ивал беспредел в Америке 
устами ее жителей. В США 
в то время действитель-

но процветали 
гангстеры, стоит 
вспомнить хотя 
бы популярный 
американский 
фильм «В джазе 
только девушки». 
Но, оказывается, 
бандиты были 

ангелами по сравнению с по-
лицейскими. И многие мо-
сквичи были действительно 
тогда счастливы, что живут 
в благополучной стране.

Встречаются два бизнесмена, и один 
у другого спрашивает:
— Ты слышал, Джон? Банкир Томсон 
из Чикаго нанял четырех гангстеров.
— Зачем?
— Чтобы они охраняли его банк 
от полицейских.

К 100-летию «Вечерки» 
изучаем старые шутки 
из рубрики «Уголок юмора». 
Анекдот в номере 
от 10 декабря 1960 года

Подготовил 
АНДРЕЙ ОБЪЕДКОВ
vecher@vm.ru

наш век


